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Награждение орденами 
и медалями СССР 

работников строительства
За достигнутые успехи в строи

тельстве и развитии промышленно
сти строительных материалов боль
шая группа наиболее отличившихся 
строителей, работников промышлен
ности строительных материалов, на
учно-исследовательских и проект
ных организаций награждена орде
нами и медалями СССР. ПО ТОМ
СКОЙ ОБЛАСТИ Президиум Вер
ховного Совета СССР наградил:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

1. БАЖУТИНУ Анну Кузьминич
ну —  бригадира штукатуров уп 
равления начальника работ N° 768  
строительного треста № 97.

2. ВЕНДЕЛЕВА Алексея Никито
вича —  электросварщика строи
тельного управления ГРЗС-2 треста 
«Сибэнергострой» Министерства 
электростанций СССР.

3. ЛАТЫШЕВА Матвея Егорови
ча —  производителя работ управ
ления начальника работ N° 768  
строительного треста № 97.

4. ПОПОВА Василия Нефедови- 
ча —  бригадира плотников управ
ления начальника работ № 290  
строительного треста N° 97.

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

1. БОРИСОВА Александра Петро
вича —  начальника строительного 
управления ГРЭС-2 треста «Сиб
энергострой» Министерства элек
тростанций СССР.

2. ЗАЙЦЕВА Сергея Андрееви
ча —  экскаваторщика треста 
«Томскстрой».

3. ИТЫГИНА Дмитрия Егорови
ча —  электросварщика монтажного 
участка треста «Сибэнергомонтаж^» 
Министерства электростанций
СССР.

4. КУЧЕРОВУ Анну Гурьевну —  
начальника цеха обжига Томского 
кирпичного завода N° 10.

5. МЕДВЕДЕВА Кузьму Михайло
вича —  скрепериста Томского тре
ста «Гидродормост».

6. НЕКРАСОВА Владимира Ива
новича —  начальника участка уп 
равления начальника работ N° 430  
треста «Сибэлектромонтаж» Мини
стерства строительства РСФСР.

7. ТИМОФЕЕВА Сергея Семено
вича —  главного инженера треста 
«Томскстрой».

8. ЧУЙКОВА Виктора Леонидови
ча —  бригадира монтажников 
строительно-монтажного треста.

9. ШЕЛЯКИНА Трофима Ивано
вича —  экскаваторщика строитель
но-монтажного треста.

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

1. БАРАНОВА Сергея Андрееви
ча —  энскаваторщика строительно
монтажного треста.

2. БОРМИНА Николая Иванови
ча —  штукатура машинно-дорожно
го отряда N° 135 строительного 
треста № 97.

3. БРЕНЕРА Рудольфа Петрови
ча — бригадира комплексной брига
ды треста «Томскстрой».

4. ВАРФОЛОМЕЕВА Николая 
Александровича —  слесаря-сантех
ника управления начальника работ 
N° 494 треста «Запсибсантехмон- 
таж» Министерства строительства 
РСФСР.

5. ДЕМЕНТЬЕВУ Марию Филип
повну -  станочницу 
строительных деталей N. Z 
«Стройдеталь».

В ЕМЕЛЬЯНОВА Ивана Мартемь- 
яновича -  бригадира " лотнико=
ремпнтно-восстановительного поез
да N° 10 треста «Томсктрансстрои

Министерства транспортного строи
тельства СССР.

7. ЖДАНОВА Виктора Валентино
вича —  главного инженера проек
та Томской конторы «Томжелдор- 
проект» Министерства транспортно
го строительства СССР.

8. ЖИЛКИНА Валентина Луки
ча —  управляющего трестом
«Стройдеталь».

9. ЛЕШИНСКАСА Ионаса Антона-
са — бригадира комплексной брига
ды штукатуров треста «Томск
строй».

10. МЕРИНОВА Михаила Алек
сандровича —  станочника комбина
та строительных деталей N° 2 тре
ста «Стройдеталь».

11. МИХАЙЛЕВИЧА Иосифа Пав
ловича —  бригадира плотников 
томского горремстройтреста.

12. ОСТАНИНА Василия Степано
вича —  плотника управления ка
питального строительства электро
механического завода им, Вахруше
ва.

13. ОСТРОУХОВА Александра Ан
дреевича —  арматурщика строи
тельно-монтажного треста.

14. ФИЛИППОВА Александра Ар
темьевича —  бригадира бетонщи
ков комбината строительных дета
лей N° 1 треста «Стройдеталь».

15. ХОХЛАЧЕВА Ефима Георгие
вича —  бульдозериста машинно- 
дорожного отряда N° 132 треста 
«Томлесжелдорстрой».

16. ЧЕБОТАЕВА Анатолия Анд
реевича —  главного инженера 
строительного управления строи- 
тольно-монтажного треста.

Пролетарии всех стран,

КРАСНОЕ
З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ПРАЗДНИК СОЗИДАТЕЛЕЙ

комбината 
треста

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ 
ДОБЛЕСТЬ»

1. БАБЕНКО Наталью Ангонов- 
ну —  бригадира маляров управле
ния начальника работ N° 787 стро
ительного треста N° 97.

2. БАСКАКОВА Ивана Алексан^  
ровича —  бригадира комплексной 
бригады управления начальника 
работ N° 290 строительного треста 
N° 97.

3. ВЯТКИНА Ивана Захаровне 
ча —  плотника машинно-дорожного 
отряда N° 134 треста «Томлесжел
дорстрой».

4. ЗАХАРЕНКОВА Ивана Про
копьевича —  бригадира комплекс
ной бригады строительного управ
ления ГРЗС-2 треста «Сибэнерго
строй» Министерства электростан
ций СССР.

5. ПАВЛОВА Павла Михайлови
ча —  плотника машинно-дооожно- 
го отряда N° 131 треста «Томлес
желдорстрой».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ 
ОТЛИЧИЕ»

1. БОРИСЕНКО Николая Тимо
феевича —  бригадира столяров 
строительно-монтажного треста.

2. ГАРУСА Николая Викентьеви
ча —  шофера автотранспортной 
конторы строительного треста 
N° 97.

3. ГУСЕВА Алексея Ивановича—  
бригадира слесарей-котельщиков 
строительно-монтажного треста.

4. СОБОЛЕВСКОГО Николая Фи
липповича —  пилорамщика ком
бината строительных деталей N° 2 
треста «Стройдеталь».

5. ХАРЛАШКИНУ Валентину Ми
хайловну —  штукатупа машинно- 
дооожного отряда N° 131 треста 
«Томлесжелдорстрой».

(ТАСС).

Партия коммунистов поставила 
перед советским народом самую 
благородную цель и сказала: ком
мунизм —  дело рук твоих, совет
ский человек!

Великая цель, зримые черты 
которой мы ощущаем в днях нашей 
жизни, подняла людей на самоот
верженный труд, сделала их неуто
мимыми, заставила ускорить шаг.

Замечательное это дело —  быть 
созидателем, творцом коммунизма, 
нести в своих руках яркий факел, 
указывающий всему человечеству 
путь к  светлой жизни. Это дело 
совершает наш советский человек.

На переднем крае борьбы за бу
дущее находятся строители. Руками 
строителей создаются огромные ма
териальные ценности, прокладыва
ются железные дороги и каналы, 
возводятся домны и корпуса заво
дов, школы и больницы, жилые до
ма и клубы. Своим трудом строите
ли создают материальную базу 
коммунизма, делают нашу жизнь 
все богаче и интереснее.

Сегодня —  праздник тех, кто 
строит. В любом уголке нашей стра
ны найдутся люди, к  кому в этот 
день будут обращены слова позд
равлений и приветствий. Везде —  
в бывших пустынях и в зоне веч
ной мерзлоты, среди бескрайних 
степей и в глухой тайге, на необъ
ятных просторах нашей великой 
страны —  трудятся строители, ибо 
вся наша страна —  это великая 
новостройка.

Нашему народу по плечу самые 
большие дела. В этом году закон
чено строительство крупнейшей в 
мире Куйбышевской ГЭС. В корот
кое время руками советских людей 
создана новая мощная энер
гетическая база, увековечивающая 
созидательный труд строителя, А 
сколько еще огромных новостроек 
воздвигается на нашей советской 
земле!

Много дел и у строителей Том- 1 
ской области. Возводятся новые> 
корпуса заводов, строятся новые 
леспромхозы и другие предприятия 
лесной промышленности, школы, 
клубы, больницы, детские учреж
дения, жилые дома.

Перестройка управления про
мышленностью и строительством 
помогла пустить в ход новые ре
зервы.

Объем строительно-монтажных 
работ в первом полугодии этого го
да увеличился на 14,7 процента 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. На строй
ках стали шире внедряться инду
стриальные методы строительства, 
передовой опыт. Сборные железобе
тонные и бетонные конструкции 
уверенно пробивают себе дорогу на 
строительные площадки.

Вдвойне радостен праздник для 
строителей, которые удостоены се
годня за свой самоотверженный 
труд высоких правительственных 
наград.

От всего сердца приветствуют 
трудящиеся области бригадира из 
УНР-768 А. К. Бажутину, электро
сварщика стройуправления ГРЭС-П 
А. Н. Венделева, бригадира плот
ников из УНР-290 В. И. Попова, 
прораба УНР-768 М. Е. Латышева, 
награжденных орденом Ленина, бри
гадира маляров из УНР-787 
Н, А, Бабенко, электросварщи
ка треста «Сибэнергомонтаж» 
Д. Е. Итыгина и других передови
ков строительства и промышленно
сти строительных материалов, на
гражденных орденами и медалями 
Советского Союза,

Достойно встречают праздник 
передовые строительные коллек
тивы.

Коллектив УНР-290 треста 
№ 97 досрочно выполнил семиме
сячную программу, а июльское за
дание перевыполнил на 20 про

центов. Строителей этого управле
ния хорошо знают на промышлен
ных предприятиях. Они возводят 
новые цехи манометрового завода, 
завода режущих , инструментов, 
производственные предприятия тре
ста «Стройдеталь».

Коллектив стройуправления
ГРЭС-П, поставив задачу t— раньше 
срока завершить строительство 
электростанции, перевыполняет те
кущий1 планы, вовремя вводит в 
строй жилые дома.

Многое сделано строителями в 
этом году, а сделать нужно еще 
больше, чтобы своевременно ввести 
в строй все производственные объ
екты, чтобы быстрее зажглись огни 
в новых жилищах трудящихся.

В каждый праздник подводятся 
итоги, но никогда они не являются 
окончательными, так как впереди 
новые дела. В дни праздника совет
ские люди сосредоточивают свое 
внимание на нерешенных задачах, 
А у  строителей области таких за
дач много, 1 Далеко не все строи
тельные организации выполняют 
план, на ряде строек низко качест
во работ, имеют место простои тех
ники и рабочих, слабо ведется 
борьба за снижение себестоимости 
строительства. Медленно строит 
новые предприятия лесной промыш
ленности трест «Томлесжелдор
строй».

Внедрение новой техники и пе
редовых методов труда —  примеча
тельная черта нашего времени. Пер
вое слово в этом деле —  за работ
никами треста «Стройдеталь». Они 
должны больше изготовлять желе
зобетонных и бетонных конструк
ций, быстрее внедрять новые мате
риалы.

Чествуя сегодня строителей, 
трудящиеся желают им новых тру
довых успехов на благо Родины.

С праздником, товарищи строи
тели! За новые добрые дела!

Шержошмого Сомета, С С С Р
За достигнутые успехи в соору

жении и вводе в действие Куйбы
шевской гидроэлектростанции и ли
нии электропередачи Куйбышевская 
ГЭС —  Москва Президиум Верхов
ного Совета СССР наградил 5.080 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих Куйбышев- 
гидростроя, строительных и мон
тажных трестов, промышленных 
предприятий, проектных, научно- 
исследовательских и других орга
низаций, наиболее отличившихся в 
сооружении Куйбышевской гидро
электростанции и линии электропе
редачи Куйбышевская ГЭС Моск
ва.

Орденом Ленина награждено 250 
человек, орденом Трудового Красно
го Знамени =— 703, орденом Кра
сной Звезды —  35, орденом «Знак 
Почета» 1.534, медалью «За 
боевые заслуги» —  126, медалью 
«За трудовую доблесть» 1.290 и

медалью «За трудовое отличие» |Вя 
1.142 человека.

За выдающиеся успехи, доствг- 
нутые в сооружении Куйбышевской 
гидроэлектростанции, большой 
вклад, внесенный в разработку и 
внедрение новых прогрессивных 
методов труда в строительство гид* 
росооружений и монтаж оборудова
ния электростанций, 24 передови
кам производства присвоено звание 
Героя Социалистического Труда.

За особо выдающиеся успехи в 
деле строительства Куйбышевской 
гидроэлектростанции, большой 
вклад, внесенный в разработку и 
внедрение новых прогрессивных 
приемов электросварки, Герой Со
циалистического Труда электросвар
щик строительства Куйбышевской 
гидроэлектростанции тов. Улесов 
Алексей Александрович награжден 
второй золотой медалью «Серп и 
молот»*

„Донецкая-Комсомольская“ 
поставлена на сушку

ЖДАНОВ, 8 августа. (ТАСС). Се
годня на заводе «Азовсталь» имени 
Орджоникидзе поставлена на сушку 
«Донецкая-Комсомольская» домна 
№ 5. В короткий срок строители и 
монтажники выполнили огромный 
объем работ. Вместе с домной под

готовлен большой комплекс вспомо
гательных сооружений. Молодеж
ный коллектив «Донецкой-Ком- 
сомольской», занимающий первое 
место в соревновании домнострои- 
телей Украины, прилагает все уси
лия к  тому, чтобы домна была за
дута раньше установленного срока.

К Р У П Н Е Й Ш А Я  в  м и р е

План хлебозаготовок выполнен 
досрочно

Труженики сельского хозяйства 
Алма-Атинской области, претвори 
в жизнь исторические решения пар 
тип и правительства, досрочно, о 
августа, выполнили годовой план 
хлебозаготовок на 103 процента. 
Государству сдано и продано Ю  
миллионов 41 тысяча пудов зерна, 
Подсчитав свои возможности, кол
хозы и совхозы области решили 
сдать и продать государству сверх 
установленного плана 8,3 миллиона 
пудов верна,

Труженики сельского хозяйства 
Северо-Осетинской АССР досрочно, 

8 августа, выполнили план хлебо

заготовок на 101 процент (без к у 

курузы). Сдано и продано государ
ству зерна на 503 тысячи пудов 
больше, нем на эту дату в прошлом 
году. Продажа хлеба государству

продолжается* (ТАСС).

Многое изменилось за последнее 1 
время у знаменитых Жигулей. Уже 
два с лишним года, ка к  могучая 
Волга перекрыта высоким валом из 
песка, камня и стали, а у  бетонных 
откосов плотины плещутся волны 
нового моря. Береговая линия этого 
самого крупного на земле искусст
венного водохранилища протяну
лась на три тысячи километров. На 
побережье возникли сотни населен
ных пунктов. Воды его бороздят 
трехпалубные теплоходы. И волны 
здесь в шторм, ка к  в настоящем 
море, величиной с одноэтажный дом.

Сейчас, когда закончены все от
делочные работы, уникальное со
оружение предстало во всей своей 
красе. О величии его говорят неко
торые цифры. На стройке перемеще
но около 200 миллионов кубомет
ров земли, уложено более семи мил
лионов кубометров бетона и многие 
десятки тысяч тонн металлоконст
рукций.

Гордость строителей —  здание 
ГЭС с двадцатью гидроагрегатами. 
Кто бы раньше, проезжая мимо ры
боловецкой деревни Отважное, пред
полагал, что на том месте, у  под
ножья горы Могутовой, где стоит 
почерневшая от времени ветрянка, 
поднимется над рекой здание ГЭС в 
два раза большее по объему Мо 
сковского университета на Ленин
ских горах.

Левый берег пересекает судоход
ная система гидроузла. Ло прихода 
строителей здесь, на заросших г у 
стым кустарником островках, пас
лись лоси. Теперь через шлюзы 
ежедневно проходят сотни различ
ных судов. Трудно поверить, что 
еще недавно здесь было непроходи
мое болото.

Не доходя примерно трехсот мет
ров до правого берега, земляная 
плотина сливается со зданием ГЭС, 
Сейчас здесь работают 20 гидроаг
регатов, каждый из которых может 
вырабатывать в два раза больше

электроэнергии, чем первенец на
шей энергетики —  Волховская ГЭС.

Гидроэлектростанция еще до сда
чи в постоянную эксплуатацию 
внесла значительный вклад в на
родное хозяйство нашей страны. 
Она выработала около 16 миллиар
дов киловатт-часов электроэнергии. 
Напомним, что одного киловатт-часа 
достаточно, чтобы добыть 75 кило
граммов угля или изготовить 10 
метров ситца. Кроме передачи тока 
в Москву, Куйбышев, на строитель
ство Саратовской ГЭС. электроэнер
гия передается по новой высоко
вольтной линии к  Бугульме. И ско
ро она дойдет до Златоуста. Готова 
к  приему тока еше. одна, линия, 
проложенная до Кинеля в район 
богатейших нефтепромыслов.

Установленная мощность Куйбы
шевской ГЭС —  два миллиона 100 
тысяч киловатт. Однако, ка к  пока
зала эксплуатация, каждый агрегат 
может работать с повышенной на
грузкой, что даст возможность уве
личить мощность этого энергетиче
ского гиганта. Начиная с нынешне
го года, гидроэлектростанция будет 
ежегодно вырабатывать 11,4 мил
лиарда киловатт-часов электроэнер
гии. Гидроузел сэкономит стране в 
год 6 миллионов тонн угля.

Куйбышевскую ГЭС строила вся 
страна. Сотни предприятий постав
ляли сюда свою продукцию. За го
ды, строительства на берега Волги 
поступило свыше 3 миллионов к у 
бометров леса, более 2,5 миллиона 
тонн цемента, 309 миллионов ш тук 
кирпича, почти 700 тысяч тонн 
различного металлооборудования и 
огромное количество других мате
риалов, Из Москвы на «Куйбышев- 
гидроетрой» поставляли свою про
дукцию 40 крупнейших предприя
тий, 26 фабрик и заводов Ленин
града направляли турбины, пор
тальные краны, конвейеры,^ станки 
и другое оборудование. «Куйбышев- 
гидрострой» оснащали свыше ста

предприятий Украины и Белорус
сии, 50 заводов и фабрик Урала, 
более 40 предприятий Сибири. В 
отдельные дни на строительные 
площадки гидроузла прибывало 
1.500 вагонов с грузами.

И вот на гидроузле закончен по
следний этап работ. Пассажирский 
автобус по асфальтированной маги
страли подвозит нас к  зданию ГЭС. 
Архитектура сооружений проста и 
вместе с тем красива. На торцевой 
стене здания ГЭС, которая имеет в 
длину 700 и в высоту 40 метров, 
надпись из металлических букв: 
«Куйбышевская ГЭС». Главный фа
сад обращен в сторону реки. Между 
оконными проемами выделяются 
мощные белые опоры —  пилоны. 
Перед фасадом —  большая пло
щадка, где установлены трансфор
маторы и другое оборудование. Сте
на здания, обращенная в сторону 
моря, сделана из крупноразмерных 
бетонных панелей, что на гидро
электростанциях делается впервые, 
В высоком хорошо освещенном про
сторном машинном зале выстрои
лись окрашенные эмалевой краской 
гидроагрегаты. Пол машинного зала 
выложен из красивых метлахских 
плиток серо-голубого цвета.

Этот пол отделывали московские 
плиточники из бригады Владимира 
Беликова, приобретавшие опыт на 
строительстве станций метро «Бе- 
лорусская-кольцевая» и «Ботаниче
ский сад». Приехав на стройку с 
бригадой, московский плиточник 
обучил тонкостям своей профессии 
десятки рабочих.

Сейчас большинство строителей 
гидроузла трудится в разных угол
ках страны. Экскаваторщик Герой 
Социалистического Труда Иван Ер
моленко вынимает грунт на стройке 
Красноярской ГЭС, Борис Ковален
ко сооружает Кременчугскую ГЭС, 
прораб Николай Медведев —  на од
ной из строек Сибири, многие из

прославленных монтажников ра
ботают на Сталинградской ГЭС.

У одного из гидроагрегатов мы 
встретились и разговорились с из
вестными строителями —  экскава
торщиком Михаилом Евецем и Ге
роем Социалистического Труда элек
тросварщиком Алексеем Улесовым,

-Строительная биография экскава
торщика М. Ю. Евеца началась о 
1930 году на Магнитке, которую 
он сооружал вместе с теперешним 
начальником «Куйбышевгидро- 
строя» И. В. Комзиным. В годы Ве
ликой Отечественной войны лейте
нант-связист Евец прошел с боями 
от Сталинграда, до Праги. На строй
ку  в Жигули Михаил Юрьевич при
ехал осенью 1950 года. Вместе с 
ним стал работать экскаваторщиком 
и его старший сын Владимир. Зем
леройные машины в то время вы
нимали грунт в котловане под зда
ние ГЭС на 50-метровой глубине, 
М. Евец выступил инициатором со
ревнования за перекрытие проект
ной производительности машин. За 
три года работы в котловане эки
паж Евеца вынул более двух мил
лионов кубометров земли. Чтобы 
перевезти ее, например, по желез
ной дороге, потребовалось бы около 
двух тысяч составов. Десятки экс
каваторщиков гидростроя учились у 
Евеца, Коммунисты области посы
лали знатного экскаваторщика де
легатом на XX съезд КПСС. В ок
тябре 1955 года в день перекрытия 
Волги, его машина работала на од
ном из самых ответственных уча
стков —  грузила в самосвалы ка
мень, которым засыпали последнюю 
волжскую протоку. После оконча
ния земляных работ экскаватор 
Евеца переоборудовали в кран, и 
он стал участвовать в монтаже опор 
высоковольтной линии электропере
дач.

Трудовая слава электросварщика 
Алексея Улесова началась на стро
ительстве Цимлянского гидроузла, 
где- мастер «огненного шва» за 
3,5 года выполнил 12 годовых за
даний. В Жигулях Улесов первым 
освоил высокопроизводительный 
ванный способ сварки, что намного 
ускорило работы и дало большую 
экономию электроэнергии, металла 
и электродов. Здесь Алексей Улесов 
обучил скоростным методам труда 
более двухсот рабочих.

—  На последних отделочных ра
ботах, —  говорит нам А. А. Уле
сов, —  в мою бригаду пришел стар
ший сын Анатолий. Одновременно с 
работой он' учится на втором курсе 
механического факультета вечерне
го института. Собирается стать ин
женером. Однако и отцовская про
фессия пришлась по душе,..

Алексей Александрович расска
зал, что его бригада последний год 
работала недалеко от гидроэлектро
станции, где на площадке, отвое
ванной у  Жигулевских гор, соору
жается комбинат строительных ма
териалов. В комплекс предприятий 
этого гиганта входят крупнейший в 
республике цементный и шиферный 
заводы, камне-щебеночные карьеры. 
Электроэнергию новостройка полу
чает от Куйбышевской ГЭС, В ка
нун Дня строителя здесь была вве
дена в действие первая очередь це
ментного завода. Сейчас строители 
соревнуются за то, чтобы пустий. 
его на полную мощность к  41 -й  го
довщине Октября. Кроме этого стро
ительного комбината, на берегу Вол
ги возводятся крупнейший в стране 
завод синтетического каучука, за
вод ртутных выпрямителей, лесопе
ревалочный комбинат и несколько' 
крупных предприятий пищевой и 
легкой промышленности.

Г. С0ФР0Н0В, 
(Спец. корр. ТАСС).
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Рассказы о тех, 
кто строит

Мастер добрых дел
☆  ☆

Хромовский карьер...
Вгрызаясь стальными зубьями в 

плотную жирную глину, ковш мед' 
ленно ползет по стенке котлована. 
Грунт твердый, и экскаватор, пре
одолевая сопротивление, откинулся 
назад. Минута —  и полный ковш 
земли показался над котлованом. 
Мотор' заработал тише. Плавный 
поворот стрелы —  и грунт высы
пается в самосвал.,.

Вновь деловито рокочет мотор 
машины, вновь ковш вгрызается в 
землю. Глядя со стороны, можно 
подумать, что экскаватор —  живое 
существо.

Но вот ушли автомашины, стрела 
вытянулась и послушно легла на 
бровку. Остановился мотор. Из ка 
бины появляется тот, чьим рукам 
послушен этот сложный агрегат, —  
экскаваторщик Сергей Зайцев. Че
тыре года управляет он землерой
ной машиной, а до этого несколько 
лет работал трактористом. Вся его 
жизнь связана с механикой. Он 
умеет подчинять себе умные маши
ны

Заботливо ухаживает Сергей 
Андреевич за машиной, и она ни
когда его не подводит.

В памяти у многих строителей 
такой случай. Летом прошлого го
да надо было положить семнадцать 
железобетонных балок на четвер
тый этаж строящегося дома по 
проспекту имени Ленина № 24 в 
г. Томске.

Инженеры предложили изгото
вить специальную стрелу на экска
ватор и поднять ею балки. Были в 
этом задании трудности и много 
риска. Ни разу в городе ни один 
экскаваторщик не делал этого. Сер
гей Зайцев сам взялся помочь мон
тажникам.

„.Н атужно трещит трактор «Бе
ларусь», тащит за собой гро
мадный треллер с железобетонны
ми балками к  тому месту, где стоит 
экскаватор, высоко задрав необыч
но длинную стрелу. Около него —  
Сергей Зайцев.

К дому торопливо подходит глав
ный механик управления Сульд- 
женко, сейчас работающий предсе
дателем постройкома.

—  Ну как? —  обращается он к 
Зайцеву. —  Начнем?

—  Начнем, Николай Константи
нович,— коротко отвечает экскава
торщик и открывает двери .в ка 
бину.

Четко работает мотор. Двадцати-

1 метровая стрела медленно повора
чивается к стоящему треллеру.

—  По. местам! —  кричит брига
дир монтажников Николай Велюдт. 
—  Майна! Еще майна! Стоп!

Крючья замкнуты..,
—  Вира помалу!
Сергей Андреевич, высунув голо

ву из кабины, берет ручку подъема 
на себя. Яростно ревет мотор, на
матывая трос на барабан. Стрела 
выпрямилась, натянула стропы. Все 
замерли, немного усилий и...

—  Стой! —  кричит Сульджен- 
ко, —  задние колеса оторвались от 
земли, экскаватор дал большой 
крен!

Зайцев выпрыгнул из кабины, 
наклонился, над колесами, перевел 
взгляд на противовес и повернул
ся к монтажникам:

—  Ребята, тащите еще две пере
мычки, противовес усилим.

И снова по пустынным улицам 
несется:

—  Вира!
Чуть дрогнув, тысячекилограммо

вая балка поползла вверх. Вот и 
четвертый этаж —  поворот, экска
ватор качается, его колеса немного 
приподнимаются над землей. Кажет
ся, вот-вот многометровая стре
ла с грузом потянет за собой проти
вовесы и экскаватор... Но нет, 
балка медленно, но, уверенно ло
жится на стену. Вздох облегчения 
вырывается у монтажников, и ску
пой на слово бригадир Николай Ве
людт крепко жмет руку экскаватор
щ ику:

—  Спасибо,
Сергей растроган похвалой. А 

сколько таких добрых дел на счету 
лучшего экскаваторщика треста!

В начале года в жизни Сергея 
Андреевича Зайцева произошло 
очень важное событие: его приняли 
в ряды Коммунистической партии. 
Он стоял перед своими товарищами, 
которые ждали ответа на вопрос: 
«Почему он идет в партию?»

■—  Хочу быть в первых рядах не 
только строителей домов и заводов, 
но и в первых рядах строителей 
всей нашей новой жизни, —  отве
тил передовой рабочий. —  За дело 
партии буду стоять до конца!

Л. КОТОВСКИЙ, 
главный инженер треста 

«Томскстрой».
На снимке: Сергей Андреевич 

Зайцев у  своего экскаватора.
Фото Ф. Хитриневича,

■й-

В ЦЕХАХ—СТАНОЧНИКИ, 
НА СТРОЙКЕ—ПЛОТНИКИ
Весна лишь входила в Томск, 

когда по стройкам, заводам и поли
гонам, изготовляющим материалы 
и конструкции, пронесся призыв:

■—  Построим в текущем году в 
Томске 120 тысяч квадратных мет
ров жилья!

Весть об этом соревновании доле
тела до площадки на еще не наз
ванной улице, где строители под
шипникового завода подводили под 
крышу два восьмиквартирных брус
чатых дома и рубили стены третье
го. Строители решили:

1—  Не отстанем в соревновании! 
Построим в текущем году не 4, как 
предусмотрено планом, а 5 домов, 
и сдадим первый в июне, вто
рой —  в конце июля, третий —  в 
сентябре, четвертый —  в конце 
октября, пятый —  к  новому году.

Слово дано, его надо сдержать! 
Сейчас, как и с первого дня сорев
нования, строители ищут резервы и 
не жалеют сил. Кадровые строители 
нашего строительного участка бри
гадиры тт. Родин, Ильин, Петров, 
ежесменно выполняя нормы на 
120 140 процентов, хорошо руко
водят бригадами.

Теперь трудно порой решить, кто 
кадровый строитель, а кто —  вре
менный. Передовой штамповщик ро
ликового цеха Николай Ильин по
шел на стройку, чтобы помочь 
возвести дом, а теперь стал кадро
вым строителем.

Далеко не все идет на строитель
стве гладко. Были трудности, осо
бенно вначале: одно время задер
жался ремонт рейсмусного станка, 
бездействовала пилорама в лесосеке, 
негде было сушить древесину для 
столярных изделий. До сих пор бы
вают перебои с материалами. Но 
трудности отступают перед теми, 
кто .умеет и хочет побеждать их. 
Первый дом был сдан точно по обя
зательству —  в июне, второй был 
готов 31 июля. На третьем вось
миквартирном, в котором идут.плот
ничные и штукатурные работы, ви
сит лозунг, который по сердцу всем 
нашим строителям:

—  Сдадим этот дом 20 сентября! 
Горит на стройке огонек соревно

вания, зовет строителей к  творче
ству, к  созидательному труду. Рас
тут новые дома, образуя еще не 
названную улицу Томска.

П. ШАРОВ.

Р а с т у т  новые цехи

Вторая строительная пло
щадка УНР-290 треста № 97. 
Здесь возводятся новые произ
водственные корпуса для Том
ского манометрового завода.

С раннего утра на площадке 
не умолкает гул моторов — 
самосвалы подвозят кирпич, 
раствор, щебень. На первом 
корпусе строители приступили 
к кладке стен второго этажа. 
Ее ведет бригада каменщиков 
Людвига Яковлевича . Шульди- 
са. На десятки метров вытя
нулся корпус будущего цеха. 
Чтобы возвести его три этажа, 
потребуется выполнить 3 тыся
чи кубометров кладки.

Каменщик Николай Бамэс- 
бергер энергично машет рукой 
кому-то вверх:

— Давай кирпич!

Д А Л Е К О  НА СЕВЕРЕ
Ж У И Б Е Г А , Ингузет, Утка, Ли- 

• *  сица, Орловка... Так назвали 
ханты-охотники, кочевавшие в этих 
местах, и первые землепроходцы 
реки, которые, сливаясь, образуют 
многоводную Кеть. Вместе с прито
ками ее бассейн занял к  востоку от 
Оби огромное пространство между 
58 и 60 параллелями.

На берегах Кети и ее притоков 
шумит вековая тайга. Чуть клонят
ся от ветра кондовые сосны, кедры, 
ели. Многое видели они. Весной 
по Еети спускались на баржах ку п 
цы к  Максимкину Яру. За бес
ценок они скупали и выменивали у 
охотников на водку «мягкое золо
то». По следам купцов шли голод, 
болезни, нищета.

Советские люди преобразили да
лекую окраину. г

Бассейн реки Ееть один из 
богатейших лесных массивов Сиби
ри. Чтобы дать отсюда древесину 
стране, строители наступают на 
тайгу. Они рубят просеки и по боло
там прокладывают трассы узкоко
лейных дорог, строят поселки, ма
стерские. За последние годы всту
пил в строй Уткинский леспромхоз, 
строятся Ннгузетский и Белоярский.

Работники Белоярского леспром
хоза в четвертом квартале текуще
го года должны начать заготовку и 
вывозку леса. Коллектив строитель
ной колонны МДО-132 треста «Том- 
лесжелдорстрой» должен к  этому 
сроку сдать в эксплуатацию 20 ки-

1 лометров узкоколейной дороги, по
строить жилые дома* культурно-бы
товые здания в Центральном посел
ке. Многое уже сделано. Выстрои
лись в ряд жилые дома на 10 ули
цах поселка, построены детсад, 
3 магазина.

Узкоколейная железная дорога 
идет  ̂ из лесного массива на 
Белый Яр. Ее строят с двух сто
рон. Две бригады строителей, ко
торыми руководят тт. Архипенко и 
Ушаков, пробиваются через тайгу 
навстречу друг другу.

Земляное полотно строителям го
товят механизаторы. Безотказно 
действует машина бульдозериста 
тов. Хохлачева, который устраивает 
насыпь, корчует пни, планирует 
площадки. Он ежесменно выполня
ет норму на 1 2 0 — 130 процентов. 
А по уложенному пути уже подво
зит материалы и вывозит лес маши
нист мотовоза Константин Губин.

Солнце почти не заходит над 
тайгой, но комары не умолкают и 
при свете. Жарко. Болотистая поч
ва, по которой идет трасса будуще
го пути, требует высокой насыпи, 
дополнительных работ. Но строите
ли не отступают перед трудностя
ми. Бригада Алексея Архипенко да
ет больше двух норм каждую смену. 
Бригада их товарищей по общему 
делу и «соперников» в соревнова
нии, возглавляемая Петром Ушако
вым, —  более чем полторы нормы.

И в той и в другой бригаде мно
го молодежи. Здесь постоянно слы
шен задорный смех и веселая шут
ка. Среди строителей немало
школьников 9 — 10 классов Белояр
ской средней школы.

Комсомольцы школы решили пой
ти на стройку, когда узнали, что 
коллектив строительной колонны, 
которой руководит тов. Углицкий, 
может не закончить дорогу в срок 
из-за недостатка людей. Юно
ши и девушки пополнили бригады.' 
Сыновья и дочери лесозаготовите
лей —  они не белоручки, и дело у 
них спорится.

В бригаде Петра Ушакова выде
ляются старательностью и упорст
вом многие девушки, а особенно 
Галина Карпова, Нина Шелудякова, 
Галина Шумова, Александра При- 
быткова, Мария Черных.

Они знают, что в ближайшее се
милетие на берегах Кети и ее при
токов будет 10 новых леспромхозов;

К  1965 году из этих леспромхо
зов страна будет получать более 
2.600 тысяч кубометров леса, в че
тыре раза больше, чем в 1957 году.

Может быть, и эти юноши и де
вушки, которые трудятся сейчас на 
строительстве новых леспромхозов, 
станут лесозаготовителями, чтобы 
поставить богатства далекого север
ного края на службу Родине.

А. ГРУНТОВИЧ.

Крановщик Василий 
Романов начеку. Уме
ло управляя механиз
мом, он ловко подхва
тывает поддон и плав
но опускает его на 
площадку. Каменщики 
быстро укладывают 
кирпичи, сантиметр за 
сантиметром растут 
стены корпуса. Для 
междуэтажных пере
крытий строители при
меняют сборный же
лезобетон.

Старательно трудится вся 
бригада каменщиков. Еже
дневно больше нормы дают 
Александр Гофман, Екатерина 
Байдакова, Александра Боро
давкина и другие.

Стройка неплохо снабжается 
материалами, но иногда задер
живалась подача раствора. 
На участке соорудили раст
ворный узел. Теперь перебои 
ликвидированы.

На площадке идет соревно
вание между бригадами за до
срочное окончание строитель
ных работ. Недавно здесь поя
вилась молния: «Внимание!
Первое место в соревновании 
в честь Дня строителя удер
живает комплексная бригада
тов. Финдлера. Ежедневно она 
выполняет нормы на 200 про
центов!»

Бригада Александра Эрне
стовича Финдлера занята на 
третьем корпусе. Коллектив 
управления обязался выпол
нить все строительные работы 
на этом корпусе к 25 августа. 
Однажды Финдлер собрал 
бригаду:

— Вот что. друзья.
Мы ежедневно норму 
выполняем на 170 —•
180 процентов. Это, 
конечно, неплохо. А 
если выработку уве
личить на 20—30 про
центов? Тогда взятое 
обязательство перевы
полним!

— Правильно, мож
но уплотнить рабочий 
день, — согласились 
строители.

Бригада Финдлера— 
комплексная. Члены 
ее владеют несколь
кими строительными 
профессиями. В брига
де не бывает простоев.

— В нашем коллективе 14 
строителей, — рассказывает 
Александр Эрнестович. — 
Бригада у нас дружная, борет
ся не только за перевыполне
ние заданий, но и за отличное 
качество работ. Мы самостоя
тельно изготовляем опалубку, 
бетонируем полы, ведем все 
столярные, кровельные рабо
ты, сооружаем строительные 
леса.

В новом корпусе разместит
ся приборный цех манометро
вого завода. Его полезная пло
щадь вместе с бытовыми поме
щениями составляет 1.810 
квадратных метров. Сейчас под 
высокими сводами корпуса 
полыхают огни электросвар
ки. Электрики ведут свар
ку контура заземления, уста
навливают силовые шкафы, 
натягивают тросы для общего 
освещения. Много хлопот у 
сантехников: нужно вовремя
смонтировать водопроводные 
трубы, уложить их на крон
штейны. Черные цилиндры 
вентиляторов пока лежат на по
лу, но скоро их установят в 
проемах потолка. И недалек 
тот день, когда заботливые 
руки строителей полностью за
кончат отделку корпуса.

Е. ВОСТРУХОВ.
На снимке внизу: вскоре в 

просторных и удобных поме
щениях этого производствен 
него корпуса разместится при 
борный цех манометрового за 
вода. На верхнем снимке: пе 
редовики стройки (слева напра 
во): Я. В. Таукин — плотник 

бетонщик 
столяр 

бригадир 
комплексной строительной бри
гады.

Фото Ф. Хитриневича.

И. Ф. Попковн. И. Крепша
А. Э. Финдлер
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УХОДИТ ВДАЛЬ  
СЕВАСТОПОЛЬСКАЯ УЛИЦА

Человек и его дело
1.

Летнее солнце только еще подни- 
зтся над горизонтом, а прораб 
твей Егорович Латышев уже на 
юйке. До начала смены еще да- 
со, и вот сейчас хорошо поду- 
гь о вчерашнем дне, поглубже 
юбраться с делами.
Прораб окидывает пристальным 
лядом большое четырехятажное 
ние, секции которого сходятся 
[ прямым углом. Когда Матвей 
>рович сердит, а сегодня это так, 
зовет дом «унеси ты мое горе». 

Дом строится пятый год и ни- 
с не по вине прораба. Стройку 
.вили на консервацию, снова на
шли, были перебои с финанси- 
шшем. Об этом мало кто"знает, 
многие считают, что Латышев 

тн дом «не может достроить пя- 
й год».
А Матвей Егорович Латышев че- 
зек известный не только в Вок- 
1ьном районе. Он руководит 
юительствпм не только жилого 
’ елка и корпуса завода «Томка- 
ть», но и строил неподалеку рас- 
тоженные корпуса подшипнико- 
гп завода. Здесь у  него учились 
огие известные мастера других 
доек гброда.
Трудящиеся района несколько 
з выбирали Матвея Егоровича 
тутатом райсовета. Приходится, 
к депутату райсовета бывать 

стройках, помогать, полсказы- 
ть, делиться опытом. А какой же 
ыт, скажут иные, когда сам он, 
тьштев, четыре года пом строит? 
Работники оксов окружающих за
лов, тот же Пртр Михайлович 
аров с подшипникового, работни- 
[ окна с «Тпмкабеля» Павел Вла- 
мирович Гордеев, Сергей Кирил- 
вич Сорокин шутя смрются:
—  Года через два, Матвей Его- 

вич, семидесятиквартирный
ашь в, эксплуатацию? \ .

Шарову может еще простительно. 
Сам хорошо строит восьмиквартир
ные дома, да сейчас неплохо руко
водит и индивидуальным строи
тельством... Правда, еще в прош
лом году, когда Латышев вместе с 
рейдовой бригадой проверял со
стояние его строек, дело было не 
так уж  блестяще... Много недостат
ков отметила тогда бригада. Но под
тянулся завод со строительством, 
ничего не скажешь...

—  Матвей Егорович, —  голос 
мастера Геннадия Гончарова пре
рывает мысли прораба, —  вчера 
Бондаренко ругался на планерке, 
что принимаем сырую рейку с ком
бината строительных деталей. Если 
снова привезут такую, принимать?

Это значит, что время к  восьми, 
вступает в свои права текущий 
день на стройке с массой мелких, а 
порой и крупных неожиданностей, 
неувязок, хотя накануне вроде все 
было расписано и предусмотрено.

Матвей Егорович выходит 
из конторки с Гончаровым, но на 
втором этаже его окликает брига
дир плотников Павел Бондаренко. 
Ему неясен ряд деталей в рабочем 
проекте. Латышев берет протяну
тый ему чертеж.

—  Матвей Егорович, —  вбегает 
моторист растворонасоса Василий 
Сумин, —  барахлит что-то мотор, 
найти не могу, в чем дело, а ме
хаников нет.

—  Подожди минуту, Василий, 
разберемся с бригадиром, приду. А 
здесь сделаем так...

—  Матвей Егорович, —  ищет 
прораба бригадир монтажного уча
стка «Сибчлектрпмонтаж» Свет
кин, —  у меня к  тебе дело.

Когда обращаются с неотложным 
делом сразу несколько человек, 
Латышев кажется очень спокойным, 
и никто не поверит, что он вол
нуется.

— Ну что, девчата, нравит
ся вам профессия штукатура? 
— спрашивает своих подруг 
Галя Королева, десятиклассн'и. 
ца с Алтая.

— Очень нравится, — отве

чает Клава Жернокова.
Еще нет месяца как Галя 

Королева, Липа Хабарова, Кла
ва Жернокова и их подруги 
пришли на стройку шк!олы-ин- 
терната в тресте «Томск

строй». Галя Королева стала 
ученицей звеньевого Федора 
Иоста. Липа Хабарова пере
нимает мастерство у Ивана 
Тимкова из звена Отто Анде
рса, а Клаву Жернокову учит 
Зоя Пичугина.

Старательные, добросовест
ные ученицы нашли в бригаде 
много подруг. Алла Шевелева, 
которая полтора Нода назад 
пришла из десятилетки на 
стройку, а теперь штукатур 
4 разряда, говорит им:

— Это хорошо, девчата, что 
специальность вам нравится. 
Мы надеемся, что вы раньше, 
чем положено, станете штука
турами.

На снимке (слева направо): 
Галя Королева, Липа Хабаро
ва, Клава Жернокова и Алла 
Шевелева.

Текст Т. Лидиной.
Фото В. Березовского.

Неузнаваемо изменилась Сева
стопольская улица в поселке Чере- 
мошники. За последние годы она 
ушла вдаль, вытесняя топи 
и болота. По обеим ее сторонам —  
ровные ряды недавно поставленных 
аккуратных домиков, весело побле
скивающих на солнце свежевыкра
шенными ставнями, окнами и кры 
шами. Эти уютные дома постро
или для себя работники Томского 
лесоперевалочного комбината.

Растет в Чеоемошншсах не толь
ко Севастопольская улица. Новые 
дома строятся на Новаторской ули
це, в Стрелочном и Кемеровском 
переулках. Только в этом году

строят себе дома 54 семьи работ
ников комбината.

Среди застройщиков и р т  со
ревнование —  кто быстрее и луч
ше построит жилище. В ка
нун Дня строителя справили но
воселье 14 работников комбината, 
В новые дома въехали плотник Сте
пан Тимощук, работник цеха круг
лого леса Иван Карбышев, недавно 
демобилизованный воин Советской 
Армии Владимир Черцов и другие.

Государство оказывает большую 
помощь индивидуальным застрой
щикам. Только в этом году им вы
дано ссуд на 320 тысяч рублей, 
для них выделяется лес, транспорт, 

Н. ГАЛАЙ. .

Часам к  девяти утра все теку
щие вопросы решены, и Латы
шев вспоминает, что нужно най
ти механика управления Владимира 
Шахтррле, который вчера снял с 
участка компрессор, хотя агрегат 
еще нужен. Матвей Егорович от
правляется в контору управления, 
но по дороге его перехватывает 
инженер окса «Томкабеля» Павел 
Владимирович Гордеев.

—  Матвей Егорович,. ну как  ты 
можешь писать в газету, что мы 
тебе не помогаем?

Латышев слушает, пока Гордеев 
перечисляет, когда, и сколько рабо
чих приходило помогать, и какие 
материалы были даны.

—  Павел Владимирович, —  пре
рывает, наконец, Латышев, —  я 
писал в газету еше весной, что 
надо крепить дружбу предприятий 
и строек. А сейчас люди вернулись 
к  этому делу, проверили и видят- 
мало помогаете. Возьми ГЭС-1. В 
коллективе- двухсот человек нет, а 
какой дом прошлый год вымахали, 
сейчас еще больший строят. А у 
нас на заводе людей в несколько 
раз больше, а помощи мало.

—  Так послушай. Матвей Его
рович...

—  Я тебя и так не первый раз 
слушаю, и спорим мы все об одном

и том же... И в облсовпроФе об 
этом говорилось не раз. Обсудить 
бы вопрос на партийном собрании 
надо.

2,
На заводском партийном собра

нии обсудили ход строительства. 
Завод стал больше помогать строй
ке. Но и эта помощь не могла 
возместить недостаток кадровых 
строителей...

—  Невозможно так работать, —- 
возмущался Матвей Егорович в 
кабинете главного инженера 
УНР-768 Константина Иванови
ча Сухомлинова, —  Коллектив уча
стка обязался сдать дом к  41-й го
довщине Октября. В этих условиях 
не вытянем. Брошу все и уйду на 
пенсию,

Сухомлинов отлично понимал, 
что никуда не уйдет старший про
раб, что говорит это со зла, но не
достаток людей беспокоил и его 
самого. График отделки дома не 
выполнялся из-за недостатка опыт
ных штукатуров и маляров.

—  Сами готовить людей будем. 
Надо просить в райкоме комсомола, 
не смогут ли помочь силами вы
пускников средней школы.

И они пришли на строительные 
леса, робкие, неопытные, неумелые;

Эльвира Дацко, Галина Шиндина, 
Любовь Марьясова и с ними еще 
несколько десятков юношей и деву
шек. Их направили к  мастеру сво
его дела и отличному человеку, 
инструктору штукатурных работ 
Анне Кузьминичне Бажутиной.

Анна Кузьминична рассказывает 
девчатам теорию штукатурных ра
бот и терпеливо, настойчиво обу
чает практике. Прораб наведывает
ся часто на этот участок. Девуш
ки, одетые в аккуратные спецовки, 
старательно действуют мастерками, 
разравнивая раствор, набросанный 
соплами. Матвей Егорович, обучив
ший на своем веку более полутора 
сотен каменщиков и, пожалуй, 
больше сотни маляров и ш тукату
ров, сразу определяет: у этих дело 
пойдет. Он дает технические указа
ния, а потом говорит:

—  Взгляните, девчата, вот оно, 
наше дело, —  он показывает на 
улицу трехэтажных домов, —  я на 
эту картину с каждых новых лесов 
смотрю, заводских корпусов и до
мов прибавляется, улица растет. И 
люди растут. Вон на том 24-квар
тирном начинала Наталья Бабенко, 
теперь она бригадир и славится по 
всему Томску.

Так, вместе с мастерством уче

ники познают поэзию своего труда, 
его весомость и ценность для лю
дей. И если дойдут до их сердца 
слова мастера, путь к  мастерству 
значительно облегчится,

3.
Как ни старались штукатуры и 

маляры, кадровые строители, уче
ники и те, кто пришел с завода 
помогать строителям, график отде
лочных работ срывался, и Латышев 
становился все беспокойнее. На 
многих стройках начиналось сорев
нование в честь Дня строителя, и 
Матвей Егорович, к  тому же веда
ющий в партбюро УНР-768 вопро
сами производства, не раз беседо
вал об этом с секретарем бюро тов. 
Колбасовым. И партбюро решило: 
надо механизировать отделочные 
работы.

Многие машины для этого —  ра- 
створонасосы, крдскопульты, доза
торы были на площадке. Но совсем 
не просто оказалось пустить их в 
дело.

Несколько дней не могли отрегу
лировать сопла, набрасывающие 
раствор на поверхность. Они, как 
говорят строители, «не шли». 
Раствор, вылетавший из них, 
ложился куда угодно, но только не 
в то место, где ему полагалось быть. 
Мотористы тт. Немтинов, Сумин, 
бригадиры штукатуров, инструктор 
Бажутина и механики управления 
во главе с Владимиром Шахтерле 
несколько смен пристально следили 
за действием всех механизмов и уз
лов в них, пробовали работать так 
и этак. Наконец, штукатуры за
ставили сопла действовать безот
казно.

Еще больше «капризничал» доза
тор. Даже главный инженер управ
ления Сухомлинов несколько дней 
ходил покрытый разноцветными 
брызгами. Шланги дозатора сразу 
забивались алебастром, механизм 
отказывал, и Матвей Егорович, 
скрепя сердце, ставил людей, чтобы 
штукатурили вручную. Растроен
ные, покрытые раствором Латышев,

Сухомлинов и Шахтерле шли в кон
тору. Ш тукатуры провожали их 
сочувственными взглядами.

Теперь прораб не может и вспом
нить, кому из штукатуров пришла 
спасительная мысль: надо сушить 
алебастр. Поставили калориферы, 
они сушат алебастр, и дозаторы 
действуют безотказно.

Зато с краскопультами у маля
ров дело пошло быстро. И можно бы 
немного успокоиться. Но нет. До 
сих пор на стройке вручную зати
рают раствор после наброса его на 
поверхность. Сейчас Шахтерле с ме
ханиками «колдуют» над тем, что
бы механизировать затирку.

Когда вошли в график и стало 
ясно, что, пожалуй, в этом году 
краснеть не придется, Матвей Его
рович вспомнил, что первого авгу
ста ему исполнилось 60 лет и что 
45 из них он отдал строительству. 
Это было вечером, рабочие ушли. 
Дом поднимался над землей, мас
сивный, но легкий. Четкие линии 
фасада, освобожденного от лесов, 
мягко выступали на фоне неба. Ла
тышев вспомнил заводы, домны, 
высотные трубы, дома, которые он 
построил за 45 лет, но ни одна из 
строек, казалось теперь, не была 
мила его сердцу так, ка к  этот 
«унеси ты мое горе».

Потом он вспомнил, что его кто- 
то спросил сегодня, не уйдет ли 
он на пенсию. Кажется, Сухомли
нов, которого назначили главным 
инженером треста... или Бажутина, 

—  Нет, не уйду, пока не сдам этот 
дом, —  думает Латышев. —  А там 
еще восьмидесятиквартирный надо 
закладывать, не достроен корпус 
института.  ̂ Других дел немало. 
Звонил Колбасов, завтра партбюро. 
Надо обязательно комсомольцам на
помнить, чтобы организовали пост 
по экономии материалов. Умереть 
некогда будет, не то, что уйти на 
пенсию... Дело тянет к  себе, не 
Morv без него*

Л. ТИТОВА.
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В АВАНГАРДЕ СТРОИТЕЛЕН

На снимке: на плотине Куйбышевского гидроузла. (Фотохроника ТАСС).

Многотысячный коллектив «Куй- 
бышевгидростроя» вместе со всем 
советским народом торжественно от
мечает сдачу Куйбышевской ГЭС в 
эксплуатацию. С чувством глубоко
го удовлетворения строители и мон
тажники рапортуют Центральному 
Комитету партии, правительству и 
всему советскому народу о том, что 
высокое доверие, оказанное им, они 
оправдали.

На Bee'S этапах работы, начиная 
с 1950 года, десятки тысяч строи
телей гидроузла, объединенные 
единым стремлением крепить могу
щество социалистической Родины, 
выполняли сложные задачи, преодо
левали огромные трудности. И 
всегда в первых рядах, на самых 
ответственных участках строитель
ства, там, где дело требовало само
отверженности, упорства и смекал
ки. были коммунисты.

В первую зиму строительства, 
когда в -Жигулях создавалась про
изводственная база, когда еще не 
было электроэнергии и железной до
роги, партийная организация Пра
вобережного района (секретарь тов. 
Иванов) подняла строителей на со
циалистическое соревнование за 
быстрейший монтаж экскаваторов и 
право вынуть первый ковш грунта 
из котлована. Честь эта выпала 18 
февраля коммунисту Владимиру Ко- 
лобаеву. В этот день на ближних 
подступах к  Волге началось соору
жение котлована и перемычек гид
ростанции.

Ширился фронт работ, росло чис
ло энтузиастов стройки. Товарищи 
Евец, Костенко, Осипов выступили 
инициаторами создания комплекс
ных бригад, товарищи Лямин, Ко- 
ковкин и другие механизаторы раз
вернули соревнование за превыше
ние проектной мощности машин и 
механизмов. Можно назвать десятки 
людей, проявлявших в деле творче
скую инициативу.

Этим можно объяснить, что после 
окончания работ по выемке грунта 
из котлованов, сооружения перемы- 
чек и возведения производственной 
базы была успешно решена и дру
гая важная задача —  непрерыв
ный поток бетона в блоки основных 
сооружений-—  гидростанции и во
досливной плотины.

Стали известны новые имена за
мечательных людей. Назову комму- 
ниста-электросварщика Героя Со

циалистического Труда тов. Улесо- 
ва. Он выполнил в 1953 году три 
годовых нормы, проявил себя как 
пионер внедрения на строительстве 
ванного способа сварки металла. 
Шофер тов. Музлов выступил ини
циатором организации автозвеньев 
высокой производительности труда. 
Молодые специалисты —  главный 
инженер передового строительного 
участка сооружения водосливной 
плотины тов. Комиссаров предложил 
метод безопалубочного бетонирова
ния блоков, начальник второго уча
стка района сооружения ГЭС-2, 
коммунист тов. Масловский высту
пил инициатором бетонирования 
спаренных блоков.

Летопись строительства Куйбы
шевской ГЭС за 1955 год пополни
лась десятками новых имен рабочих 
и инженерно-технических работни
ков, прославивших себя героиче
ским трудом во славу Родины. Сре
ди них: экскаваторщики Худяков, 
Ратавнин, Клементьев, Дюков, шо
феры Ломакин, Семенец, Балден- 
ков, электросварщики Слепов, Ан
тонец, крановщики Немасев, Без
рукавный, главный инженер района 
Бидоноков, ст. прораб Смирнов, на
чальник участка Комиссаров и мно
гие другие.

Напряженный труд коллектива 
был четырежды удостоен высокой 
награды —  переходящего Красного 
Знамени Совета Министров СССР.

30— 31 октября 1955 года была 
перекрыта Волга. Шофер-коммунист 
Игнатьев разгрузил с понтонного 
моста первую бетонную пирамиду. 
31 октября, вдоль понтонного моста 
протянулась сплошная белая поло
са. Волга была перекрыта за 19 
часов.

Перекрытие реки и затопление 
котлована ГЭС было лишь подготов
кой к  решению основной задачи —  
пуску первых агрегатов в 1955 го
ду. Решающая роль в осуществле
нии этой задачи принадлежала мон
тажным организациям, возглавляе
мым коммунистами Никифировым и 
Нечаевым, Петровым и Айдаровым.

29 декабря 1955 года —  знаме
нательный день —  Куйбышевская 
гидроэлектростанция дала первый 
промышленный ток. Выполнением 
этих задач была заложена прочная 
основа для досрочного пуска Куй
бышевской гидроэлектростанции на 
полную мощность.

=-а

Радуюсь я— это мой труд 
вливается в труд моей республики!

Г О В О Р Я Т  С Т Р О И Т Е Л И
А. Филиппов.

Спорт

Куйбышевская гидроэлектростанция выработала  ̂уже более 
15 миллиардов киловатт-часов электроэнергии. Сейчас великая 
стройка в Жигулях готовится к сдаче государственной комиссии.

На снимке: в машинном зале Куйбышевской ГЭС. Помощник де
журного инженера станции Станислав Станиславович Репкевич и 
электромонтер Нина Николаевна Яблонко на дежурстве.

(Фотохроника ТАСС). -

Включившись в социалистическое 
соревнование в честь XX съезда 
КПСС, строители приняли обяза
тельство в 1956 году ввести в 
эксплуатацию 10 гидроагрегатов 
вместо 9 по плану, а в 1957 году 
ввести станцию ' на полную мощ
ность. Строители и монтажники де
лали все для пуска 10 гидроагрега
тов, однако тяжелые условия зимы 
1955— 1956 года затрудняли вы
полнение обязательства.

Коммунисты-руководители СМУ 
правого берега тт. Смирнов, Кита- 
шов, района ГЭС-1 тт. Кан, Трегу
бов, чтобы предотвоатить срыв пла
на ввода мощностей из-за. неготов
ности фронта работ под монтаж 
агрегатов, смело пошли по пути 
внедрения технических новшеств.

Много творческой инициативы 
проявили также коллектив района 
ГЭС-3, возглавляемый коммунистом 
т. Мичко, монтажники «Спецгидро- 
энергомонтажа», которыми руково
дил коммунист т. Никифоров, кол
лектив «Гидроэлектромонтажа» под 
руководством коммунистов тт. Не
чаева и Бедного и лвугие

31 декабвя 1956 года уже 12 
агрегатов Куйбышевской ГЭС выда
вали промышленный ток Родине.

Наступил 1957 год.
Включившись в социалистическое 

соревнование в честь 40-й годов
щины Великого Октября, строители 
и монтажники решили пересмответь 
свои обязательства и ввести стан
цию на полную мощность к  7 но
ября.

Настойчиво боролся за достойную 
встречу Великого Октября коллек
тив района !N5 1. В начале года 
этот район находился в тяжелых 
условиях. Некоторые секции гидро
станции были затоплены. Надо было 
их осушить. Коллектив сумел пре
одолеть трудности и добился со- 
кващения сроков строительства. 
При подведении итогов работы за 
июль на открытом партийном соб
рании была названа новая дата 
пуска агрегатов —  15 октября вме
сто 7 ноября.

Инициативу района IN? 1 по со
кращению сроков строительства 
подхватили работники управления 
«Спепгидроэнергомонтаж» и участ
ка «Гидроэлектромонтаж», а также 
других подразделений. Была пере
смотрена технология сборки узлов 
агрегатов и сокращены сроки их 
монтажа. На сборку первого рабо
чего колеса ушло более двух меся
цев, на сборку же последнего коле
са бригада тов. Бугаева затратила 
лишь 26 дней.

Единой целью жил коллектив, 
идя навстречу 40-й годовщине Ве
ликого Октября. Когда у строителей 
станции наметилось отставание с 
монтажом арматуры, к  ним на по
мощь пришли арматурщики левого 
берега. Когда выяснилось, что 
коллектив Шлюзового района не 
справляется с отделочными рабо
тами на зданиях управления шлю
зами, к  нему на помощь пришли 
работники промышленного и граж
данского строительства.

14 октября 1957 года —  день 
пуска ГЭС на полную мощность —  
вошел славный датой в летопись 
строительства. В этот день друж
ный коллектив строителей гидро
узла рапортовал Коммунистической 
партии, правительству о том, что 
все 20 гидроагрегатов Куйбышев
ской ГЭС введены в эксплуатацию.

В настоящее время энергетиче
ский гигант на Волге завершает 
выработку 16 миллиардов киловатт- 
часов электроэнергии.

Строительство Куйбышевского 
гидроузла преображает край у Ж и
гулей. На берегах Волги строятся 
крупные предприятия. На днях 
вступила в строй первая очередь 
сооружаемого нашим коллективом 
цементно-шиферного комбината.

С огромным удовлетворением 
встретили строители потения май
ского Пленума ПК КПСС, разрабо
тавшего величественную программу 
развития химической промышлен
ности. «Куйбышевгидвострой»
сооружает один из крупнейших в 
стране —  Ставропольский завод 
синтетическогокаучука.

Наш коллектив преисполнен гоп- 
достью, что его детище —  крупней
шая в мире Куйбышевская ГЭС 
сдана в постоянную эксплуатацию, 
и полон решимости успешно вы
полнить любое задание партии и 
правительства.

А. НРАСНУШНИН, 
секретарь партийного комитета 

«Куйбышевгидростроя».

бригадир бетонщинов комбината 
строительных деталей № 1 треста 
«Стройдеталь».

У нас, советских людей, есть 
замечательная традиция: встречать
праздник новыми производственны
ми успехами. Вот и наша бригада 
в канун Дня строителя подвела ито
ги соревнования за последний 
месяц. За показатели краснеть не 
приходится: мы ежедневно выпол
няли норму на 140 160 процен
тов. Народ в бригаде дружный, 
напористый, свое дело любит. Осо
бенно хорошо трудились в эти 
предпраздничные дни Юрий Юсупов, 
Федор Никифоров, Антон Ригель.

Вместе с нами в формовочном 
цехе комбината работает бригада 
Александра Биндюка, которая, как 
и мы, обязалась выполнять зада
ние на 120 процентов. Они тоже 
слово сдержали, и наш формовочный 
цех занял первое место в соревно
вании цехов комбината, выполнив 
план июля на 150 процентов.

Это радует весь коллектив. Ведь 
формовочный цех открыт на комби
нате немногим больше года назад, 
и поначалу не все у  нас было 
гладко. Нам помог огонек соревно
вания, постоянный обмен опытом с 
другими бригадами, слаженная рабо
та бетонщиков и электриков цеха. 
За год мы увеличили выпуск про
дукции в четыре с лишним раза и 
изготовляем в смену 10— 12 ше
стипустотных плит перекрытий. Ка
чеством их строители довольны. В 
июле у нас не было случаев брака.

Мы стремимся так организовать 
свой труд, чтобы сократить до ми
нимума простои оборудования меж
ду сменами, использовать меха
низмы с полной нагрузкой.

В. Попов,
бригадир плотников УНР-290.

Много нового приносит нам каж 
дый день, а за год происходят та
кие изменения в жизни, что порой 
удивляешься сделанному, и гордость 
охватывает душу за свою строитель
ную профессию.

В прошлом году при перестройке 
управления строительством наше 
УНР-290 было специализировано, 
и теперь мы возводим промышлен
ные корпуса.

В честь Дня строителя наши 
бригады ’ с первого стройучастка 
начали соревноваться, обязались со
кратить сроки работ. Результаты 
соревнования у нас неплохие: гото
вы к  сдаче арматурный цех и по
лигон сборных железобетонных из
делий промышленной базы, ускори
лось строительство и других объек
тов.

Бригада плотников, которой я 
руковожу, соревнуясь с комсомоль
ско-молодежной бригадой тов. Бас
какова, задание июля выполнила на 
159 процентов. Мы выполняли 
столярные, плотничные, бетонные и 
земляные работы.

Строители нашей бригады имеют 
по нескольку профессий. Это помог

ло нам ликвидировать простои, ве
сти работы широким фронтом.

У нас крепкая производственная 
дружба с другими бригадами строй
площадки, потому что мы все сорев
нуемся, заинтересованы в лучших 
результатах своего труда, обмени
ваемся опытом, а если требуется —  
своевременно помогаем друг другу.

В нашем коллективе большин
ство —  опытные, квалифицирован
ные строители, которые передают 
свои знания, «секреты» мастерства 
молодым рабочим. Много лет тру
дятся на стройках Томска Альфред 
Яковлевич Келлер, Эдмунд Фридри
хович Еитнер, Иннокентий Данило
вич Лопатин, Александр Александ
рович Хабаров. Они заслуженно 
пользуются почетом и уважением 
строителей. Вместе со всем коллек
тивом встречают праздник Петр 
Долгополов и Сергей Читвилов, не
давно пришедшие на стройку. В 
нашей бригаде они узнали радость 
вдохновенного труда, полюбили по
четную профессию советского строи
теля.

В. Пятов,
бригадир комплексной бригады 

треста «Томскстрой».

Коллектив первого стройуправ
ления треста «Томскстрой» взял 
обязательство закончить отделочные 
работы на строящейся школе-ин
тернате по Сибирской улице в 
Томске к  15 августа. Особенно ста
рательно трудились строители в 
предпраздничные дни. Наша брига
да, например, ежесменно выполня
ла задание на 170— 180 процен
тов. Ко Дню строителя закончен 
монтаж системы вентиляции, ошту
катурены помещения четырех эта
жей. Начались малярные работы на 
второй и третьем этажах.

Комплексная бригада, которой я 
руковожу, соревнуется с бригадой 
штукатуров тов. Лешинскаса. Сов
местный творческий труд дает заме
чательные результаты. Мы заранее 
договариваемся со штукатурами о 
том, какой объем работ предстоит 
выполнить,- составляем план, как

расставить людей, чтобы поток 
работ ни на час не прерывался. Бо
ремся мы за экономию строитель
ных материалов. За счет тщатель
ной сортировки материалов, умень
шения отходов столярных и плот
ничных изделий сэкономили немало 
государственных средств.

В том, что все бетонные, столяр
ные, кровельные работы, монтаж 
лестничных маршей на объекте вы
полняются быстро и качественно, 
большая заслуга наших передови
ков: Гарри Давыдовича Белька, Ва
лентина Ефимовича Федоруца, Ру
дольфа Давыдовича Валька, семьи 
Лейтенс и многих других.

Сегодня, в наш радостный празд
ник, каждый из нас решил работать 
еще лучше, чтобы быстрее закон
чить школу и перейти на другие 
объекты. Родина должна получать 
больше добротных и красивых зда
ний.

А Венделев,
электросварщик 
стройуправления ГРЗС-2.

Намного вперед шагнуло строи
тельное производство за последние 
годы. На стройках все шире внед- 
пяются сборные железобетонные и 
бетонные конструкции, которые 
значительно ускоряют и удешевля
ют строительство.

Наше предприятие в строитель
но-монтажном управлении ГРЭС-И 
называется комбинатом подсобных 
предприятий. Оно выполняет очень 
важные работы. В нашем ар
матурном цехе, например, создают
ся сборные железобетонные конст
рукции. Строителям нужно только 
установить их,

Я работаю электросварщиком. 
Моя задача —  сварить сетку для 
будущих железобетонных изделий. 
Сварить сетку быстро и качествен
но —  значит, обеспечить долговеч
ность конструкции, продлить срок 
жизни здания. И мы стараемся ва
рить быстро и надежно. Так работа
ют и мои товарищи. Каждый из 
нас ежесменно дает по полторы —  
две нормы.

ПОБЕДА 
ТОМИЧЕЙ

Позавчера состоялась встреча 
между футбольными командами 
«Энергия» (г. Иркутск) и «Томич»
(г. Томск).

Сразу же после свистка судьи, 
возвестившего о начале игры, на
падающие иркутян пробиваются 
через нашу защиту, и один из 
них бьет по воротам, но вратарь 
Лиханов ловит мяч.

Игра переходит на поле гостей. 
Братья ЧенцЬвы, Тараканов. Коз
лов неоднократно бьют по воро
там. но неудачно.

На седьмой минуте создалось 
опасное положение у ворот коман
ды гор. Иркутска. Тараканов 
бьет по воротам. Вратарь ловит 
мяч, но не удерживает его в ру
ках. Первый гол забит.

На пятнадцатой минуте Анато
лий Ченцов, приняв мяч после 
углового удара, забивает второй 
гол. Иркутяне вводят в игру за
пасных — одного из нападающих 
и вратаря.

После отдыха томская команда 
продолжает вести нападение. Ир
кутяне уже с середины второй 
половины игры переключились на 
защиту.

На 26-й минуте Мохов при
нимает мяч от Тараканова, ведет 
его к воротам и забивает гол. На 
38-й минуте второй половины иг
ры почти с ЗО-метровоРо расстоя
ния Владимир Ченцов сильным 
ударом снова посылает мяч в во
рота гостей. Счет 4:0 в пользу 
«Томича». I

За пять минут до конца игры 
иркутяне разыграли сложную ком
бинацию, завершив ее сильным 
ударом по воротам нашей коман
ды. Счет 4:1. Таким он и остался 
до конца игры.

Нужно отметить хорошее су
действо этой игры тов. Пенько
вым.

Результаты остальных игр в 
шестой зоне следующие: • <

Красноярск—Улан-Удэ — 1:1
Сталинск — Чита — 2:1
Кемерово — Юомсомольск-на 

Амуре — 3:1
Новосибирск—Хабаровск-^ 1:2 
Омск—Владивосток 1:1
Барнаул—Свободный 4:0
Команда «Томич» продолжает 

удерживать лидерство в шестой 
зоне розыгрыша первенства СССР 
класса «В». У нее сейчас 22 оч
ка, у Хабаровска — 20. а У Ста- 
линска и Кемерово — rto 18 оч
ков. |

Ник. ГРОМОВ.
....................................... ....................... .-----  На полях области -----

Спектакли
кемеровчан

Томичи охотно посещают гаст
рольные спектакли Кемеровского те
атра музыкальной комедии. Особен
но радушно была принята ими опе
ретта И Дунаевского «Белая ака
ция», которой театр открыл свои га
строли.

Томичи горячо аплодировали все
му творческому коллективу театра, 
создавшему интересный, яркий спек
такль.

Кроме «Белой акации», кемеров- 
чане за эти дни показали еще два 
спектакля: музыкальную комедию 
ростовского композитора В. Белица 
«Вас ждут друзья» и оперетту ро
стовского композитора И. Ипатова 
«Марги».

__ДНЕВНИИ СОРЕВНОВАНИЯ
НА У БОРНЕ УРОШАЯ

9 августа на первое место в соревновании машинистов ла
фетных жаток вышел Иван Заборских из колхоза «Октябрь» 
ЗырянскЬго района. 8 августа он скосил 30 гектаров и обогнал 
Владимира Войтенко из колхоза имени Жданова этого же 
района. Тов. Войтенко 8 августа скосил только 15 гектаров 
(колхоз завершил косовицу ржи). Всего на счету у тов. Вой
тенко 151 гектар. i

Николай Пичугин из колхоза «Красное знамя» Асиновского 
района убрал за 8 августа 18 гектаров, с начала сезона — 
130, гектаров, он уступил третье место в соревновании кЮм- 
байнеров области Федору Хмельницкому из колхоза «Молот» 
Шегарского района, на счету у которого 143 гектара.

Набирает темпы работы Николай Комар из кЬлхоза имени 
Сталина Шегарского района. За 8 августа, он скосил 18 гек
таров и подборщиком подобрал и обмолотил валки с 4 гекта
ров, а всего у него убрано 110 гектаров.

Буду перевозить ежедневно 
по 20 тонн зерна

Они стоят на вахте 
высокой

производительности
труда

Г. Говоров скосил 
35 гектаров за день
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Мно

гие комбайнеры и машинисты ла
фетных жаток встали на вахту вы
сокой производительности труда. 
Комбайнер колхоза имени Карла 
Маркса Г. Говоров 8 августа скосил 
35 гектаров ржи.

Через день —  два зерно непре
рывным потоком пойдёт с нолей на 
тока, сушилки и в закрома госу
дарства и колхоза.

В, своем письме шоферы Кожев- 
никовского района призвали всех 
шоферов области включиться в со
циалистическое соревнование за 
успешное выполнение плана хлебо- 
перевозок урожая 1958 года. Я

это предложение поддерживаю. Обя
зуюсь ежедневно вывозить по 200 
центнеров зерна на хлебоприемный 
пункт. Автомашину ЗИС-5 к  пере
возкам зерна подготовил хорошо, 
сделал новый кузов с таким расче
том, чтобы возить зерно россыпью.

В. БОРИСОВ, 
шофер колхоза имени Жданова 

Зырянского района.

Больше трех 
дневных норм

ТУГАЯ. (По телефону). Набирает 
темпы машинист лафетной жатки 
колхоза имени Калинина В. Ники
тин. Он скосил 60 гектаров и за
нял первое место в соревновании 
машинистов лафетных жаток райо
на. 8 августа тов. Никитин скосил 

38 гектаров.

С п у тн и к  
яад Т о м с к о м

Сегодня, в 10 часов 25 минут 
вечера по местному времени, в се
верной части неба можно будет на
блюдать ракету-носитель третьего 
искусственного спутника Земли: она 
пройдет над Томском на высоте в 
71 градус. Спутник пройдет также 
в северной части неба в 10 часов 
44 минуты вечера на высоте в 65 
градусов.

В ночь с воскресенья на поне
дельник ракета-носитель пройдет 
над Томском в южной части неба на 
высоте в 31 градус в 0 часов 9 
минут, а спутник, также в южной 
части неба, в 0 часов 32 минуты 
на высоте в 37 градусов.

Вечером в понедельник, 11 авгу
ста, ракета-носитель пройдет над 
Томском дважды: в 10 часов 14 ми
нут и 11 часов 59 минут (первый 
раз на высоте в 75 градусов в се
верной части неба, во второй раз —  
в южной чаети неба на высоте в 30 
градусов).

Спутник можно будет наблюдать 
в понедельник в 11 часов 14 ми
нут вечера в южной части неба на 
высоте в 80 градусов, а в ночь с 
11 на 12 августа —  в 1 час 11 
минут ночи в южной части неба на 
высоте в 22 градуса.

С 3-ж до  6-тя...
В Шегарском. районе плохо организован труд 

на заготовке кормов
ШЕГАРКА (По телефону). Пол

день. У дома бригадира собралось 
несколько колхозников.

—  Кажется, опять сегодня будем 
отдыхать, —  слышится обеспокоен
ный голое, —  а день-то сегодня на 
редкость погожий.

Но вот в конце деревни показа
лась долгожданная автомашина. 
Колхозники садятся в нее и выез
жают на луга. А время уже перева
лила за 3 часа дня. Когда время 
подошло к  6 часам, работа на лу
гах прекратилась. этот день, 
6 августа, в бригаде было заскирдо
вано всего 50 центнеров сена.

Этот случай' не исключение в 
организации заготовки кормов во 
второй бригаде колхоза «Рассвет».

Работа на сенокосе здесь, как 
правило, начинается в полдень и 
кончается рано вечером. А в тече
ние 3-х дней— 2, 3 и 4 августа — 
никто заготовкой кормов в бригаде 
не занимался. Некоторые колхозни
ки  вообще не выходят на работу. На 
заготовке кормов занято немногим 
более 10 человек. Отдельные члены 
артели в эти страдные дни пьянст
вуют. Не отстает от них с бригадир 
полеводческой бригады Жарков.

—  У нас есть все возможности в 
несколько раз увеличить темпы за
готовки кормов, но из-за неоргани
зованности мы теряем дорогое вре
мя, —  говорят колхозники.

Но Ьравление колхоза не разделя
ет беспокойства колхозников.

—  Без кормов не останемся, —  
успокаивает колхозников бригадир 
тов. Жарков. —  Приедут горожане, 
помогут сено и силос заготовить.

Руководители колхоза мирятся с 
безответственным отношением бри
гадира Жаркова к  своим обязанно
стям, не требуют от него улучше
ния организации заготовки кормов.

Неорганизованность —  одна из 
основных причин медленных темпов 
заготовки кормов и в других колхо
зах Шегарского района. У руководи
телей ряда сельхозартелей нет тре
воги за создание прочной кормовой 
базы. Только этим можно объяснить 
тот факт, что 2 — 3 августа в кол
хозах «Прогресс», «Вперед к  ком
мунизму», «Гигант», «Молот», 
«Красное знамя» «Ленинский путь» 
и других не велась заготовка кор
мов.

Вот уже в течение многих дней 
стоит солнечная, сухая погода. Од
нако темпы работы почти не возро
сли.

Колхозники во многих бригадах 
выходят на луга в 10 — 11 часов 
утра и кончают работу в 6 — 7 ча
сов вечера. В сельхозартелях «К но
вым победам», «Рассвет» снизилась 
трудовая дисциплина. Сельсоветы,
особенно Баткатский. Бабзрыкин-
ский, слабо привлекают неколхозное

население к  участию в заготовке 
кормов для общественного скота. В 
селе Баткат, например, на колхоз
ных лугах работают лишь 4 при
влеченных сельсоветом человека.

Ослабили свое влияние на заго
товку кормов некоторые партийные 
организации колхозов. В сельхозар
тели «К новым победам» 32 комму
ниста, и ни один из них не участ
вует на заготовке кормов. Секре
тарь партийной организации колхоза 
«Рассвет» тов. Зайцев с начала се
нокоса ни разу не был на лугах, и 
не знает, как работают коммунисты.

Во многих колхозах с заверше
нием весеннего сева прекратилась 
массово-политическая работа. В 
колхозах «Рассвет». «К новым побе
дам». имени Ленина агитаторы без
действуют, боевые листки не вы
пускаются, на луга даже газеты не 
доставляют.

Даже при крайне медленных тем
пах косьбы допущен большой раз
рыв между косовицей трав.и  скир
дованием сена. На многих тысячах 
гектаров лежит в валках сено, его 
надо немедленно скирдовать, но 
этого не делается.

Положение с заготовкой кормов 
очень тревожное. План стогования в 
районе выполнен лишь на 21 про
цент и закладки силоса —  на 52 
процента.

В. СЕЛИВАНОВ.
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Делегация Союза ССР на чрезвычайную 
специальную сессию Генеральной 

Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций

Совет Министров Союза ССР наз- i  Министра иностранных 
начил на чрезвычайную спедиаль- ССР и А. А. Соболев
ную сессию Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций, 
открывающуюся в Нью-Йорке, деле
гацию в составе: глава делегации 
A. A. Громыко —  Министр иност
ранных дел Союза ССР, члены де
легации В. А. Зорин —  заместитель

дел Союза 
—  постоян

ный представитель СССР при ООН.
Советниками делегации назначе

ны Тугаринов И. И., Солдатов А. А,, 
Морозов П. Д „ Харламов М. А., 
Солод Д. С., Грубяков В. Ф., Алек
сандров А. М „ Надеждин В. П., Ко
валев А, Г., Никулин И. Д.

На заседании Совета Безопасности ООН

Открытие чрезвычайной специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 8 августа. (ТАСС). 

Сегодня здесь в 17 час. 15 мин. 
(О час. 15 мин. 9 августа по мо
сковскому времени) открылась 
чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН, 
созванная по решению Совета 
Безопасности для обсуждения 
положения на Ближнем и Сред
нем Востоке.

Сессию открыл генеральный 
секретарь ООН Д. Хаммаршельд, 
который передал председательст
вование председателю прошлой

XII очередной сессии Генераль
ной Ассамблеи Л. Мунро (Новая 
Зеландия).

После краткого вступительного 
слова Мунро сессия перешла к 
утверждению повестки дня. Пове
стка утверждена Ассамблеей в 
следующей формулировке: «Воп
росы, рассматривавшиеся Советом 
Безопасности ООН на его заседа
нии 7 августа 1958 года».

Первым выступил представи
тель Советского Союза А. А. Со
болев,

На благо укрепления советско- 
польской друж бы

ВАРШАВА, 7 августа. (ТАСС). 
Широкие массы трудящихся 
Польской Народной Республики 
проявляют огромный интерес к 
жизни и труду народов Советско
го Союза. Большую работу в деле 
ознакомления польской общест
венности с жизнью страны Сове
тов проводит Общество польско- 
советской дружбы. Созданное в 
первые послевоенные годы, Об
щество превратилось в массовую 
организацию и объединяет не
сколько миллионов человек. Орга
низации Общества польско-совет
ской дружбы созданы на промыш
ленных предприятиях и ново
стройках, в школах и высших 
учебных заведениях, в селах и 
государственных сельских хозяй
ствах.

Общество и его местные отде
ления регулярно проводят лек
ции и доклады, посвященные раз
личным сторонам жизни СССР. 
Организуются, например, такие 
лекции, как «Развитие техники в 
СССР». «Советские искусствен
ные спутники Земли», «По совет
ским городам», «Сельское хозяй
ство СССР». К чтению лекций

привлекаются известные ученые 
и специалисты. В первом полуго
дии 1958 года было прочитано 
несколько тысяч таких лекций и 
докладов.

Общество польско-советской 
дружбы принимает активное уча
стие в организации курсов по 
изучению русского языка. В ми
нувшем учебном году на пред
приятиях и в учреждениях было 
открыто около 1600 курсов, на 
которых русский язык изучали 
десятки тысяч трудящихся. По 
инициативе Общества в Польше 
проводятся фестивали и просмот
ры советских кинофильмов, науч
ные сессии, посвященные творче
ству русских и советских писате
лей, встречи с советскими делега
циями, прибывающими в Поль
шу.

Богатая программа мероприя
тий намечена на второе полуго
дие текущего года. Важное место 
в ней занимает подготовка и 
празднование 41-й годовщины 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции и 40-летие 
комсомола.

Чанкайшисты получили достойный отпор
ПЕКИН, 8 августа.( ТАСС), По 

сообщению агентства Синьхуа, 
вчера группа чанкайшйстских са
молетов американского производ
ства вторглась в приморский рай
он провинции Фуцзянь, Летчики

ВВС Народно-освободительной ар
мии Китая дали достойный отпор 
чанкайшистам. Один из неприя
тельских самолетов был повреж
ден, остальные были обращены в 
бегство,

США усиливают военные 
приготовления в районе Тайваня

ПЕКИН, 8 августа. (ТАСС).
Агентство Синьхуа передает:

Американские империалисты 
продолжают усиливать подготов
ку к войне в районе Тайваня, 
пытаясь обострить международ
ную напряженность.

Как видно из сообщений печа
ти, партия американских реактив
ных самолетов типа «Г-100 супер- 
сэйбр» 3 августа с американской 
базы Клар на Филиппинах приле
тела на Тайвань. Командующий 
13-м воздушным флотом США 
Томас С. Мурман 6 августа с Фи
липпин поспешил в город Тайбэй, 
чтобы начать переговоры с коман
дующим специальным воздушным 
флотом США на Тайване Фредом 
Дином и высокопоставленными 
военными представителями чан. 
кайшистской клики с целью под
готовки военного заговора. Томас

С. Мурман объявил во всеуслы
шание, что находящиеся на Тай
ване американские самолеты типа 
«Г-100Д» при получении соот
ветствующих инструкций могут 
использоваться в сражении с са
молетами коммунистического Ки
тая.

Военные представители США 
также усиливают свою деятель
ность на островах, занятых чан- 
кайшистскими войсками. Как со
общает чанкайшистское агентство 
Сентралоньюс, вновь назначенный 
командующий «штабом тайвань
ского гарнизона» США Смут и 
его заместитель, который одно
временно работает руководите
лем группы американских совет
ников по военной помощи, неде
лю тому назад побывали на ост
рове Цзиньмэнь, где инспектиро
вали чанкайшистские войска.

Американские базы в Марокко—вне закона
ПАРИЖ, 8 августа. (ТАСС). 

Как передает парижское радио, 
председатель Совета министров 
Марокко Балафредж в своем вы
ступлении в Рабате подчеркнул, 
что марокканское правительство 
не признает законным размеще
ние в стране американских баз. 
Напомнив, что между Рабатом и 
Вашингтоном неоднократно имел 
место обмен нотами по этому воп

росу. Балафредж заявил, что его 
правительство не изменит своей 
политики неучастия в каких бы 
то ни было блоках.

Что касается пребывания фран
цузских войск в Марокко, то гла
ва марокканского правительства 
напомнил о принятых мерах, на
правленных на эвакуацию иност
ранных войск из страны.

СШ А  у в е л и ч и в а ю т  а с с и г н о в а н и я  н а  в о е н н ы е  ц е л и

ВАШИНГТОН, 8 августа, 
(ТАСС). Палата представителей 
конгресса США одобрила оконча
тельный вариант законопроекта 
о прямых военных ассигнованиях 
на нынешний финансовый год, 
начавшийся 1 июля текущего го
да.

Согласно законопроекту, пря
мые военные расходы США со
ставят 39.602.827 тысяч долла
ров. Это почти на 816 млн. долла.

ров больше суммы, запрошенной 
правительством.

Через несколько часов после 
принятия законопроекта палатой 
представителей он был одобрен 
сенатом.

Комментируя законопроект, 
американская печать отмечает, 
что предусматриваемые им воен
ные ассигнования являются са
мыми большими в истории США.

НЬЮ-ЙОРК, 7 августа. (ТАСС). 
В 15 час. по нью-йоркскому вре
мени началось заседание Совета 
Безопасности ООН. Заседание бы
ло созвано по просьбе Советского 
Союза, предложившего созвать 
чрезвычайную сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН для рассмот
рения вопроса о выводе войск 
США из Ливана и английских 
войск из Иордании.

Открыв заседание, председа
тельствующий Жорж-Пико (Фран
ция) объявил, что генеральный 
секретарь ООН считает полномо
чия представителя правительства 
Иракской Республики Хашима 
Джавада в полном порядке. Джа- 
вад выступил с краткой речью, в 
которой сообщил, что поддержан
ное всем народом патриотическое 
движение иракской армии, кото
рое привело к созданию Иракской 
Республики, имело своей целью 
освобождение Ирака от господст
ва реакции. Правительство рес
публики, сказал он. намерено со
блюдать свои международные 
обязательства и Устав ООН и под
держивать и развивать дружест
венные отношения со всеми госу
дарствами.

После утверждения повестки 
дня слово было предоставлено 
представителю СССР А. А. Собо
леву.

А. А. Соболев отметил, что Со
вет Безопасности вследствие его 
нынешнего состава, а также 
вследствие политики США, пара
лизующей действия Совета как 
инструмента мира, оказался не
способным принять меры к не
медленному прекращению агрес
сии и выводу американских и 
английских войск из Ливана и 
Иордании. США н Англия про
должали перебрасывать свои вой
ска и, таким образом, расширять 
масштабы своей агрессии даже 
тогда, когда Совет Безопасности 
обсуждал вопрос о предотвраще
нии расширения конфликта на 
Арабском Востоке.

В этих условиях, сказал 
А. А. Соболев, правительство 
СССР предложило срочный созыв 
совещания глав правительств пя
ти держав с участием генерально
го секретаря ООН, чтобы немед
ленно принять эффективные меры 
для прекращения начавшегося 
военного конфликта в районе 
Арабского Востока. Однако пра
вительства США и Англии, пре
небрегая требованиями мирового 
общественного мнения, по суще
ству, сорвали созыв такого сове
щания и тем самым взяли на се
бя тяжелую ответственность пе
ред народами мира.

Представитель СССР обратил 
внимание Совета Безопасности на 
то обстоятельство, что агрессив
ные действия США и Англии на 
Ближнем Востоке продолжаются. 
Прикрываясь разговорами о пред
стоящем выводе своих войск из 
Ливана и Иордании, США и Анг
лия на деле продолжают пере
броску в эти страны новых кон
тингентов своих войск. В странах 
багдадского пакта проведены но
вые военные мероприятия, имею
щие целью подготовить базу для 
расширения агрессии против араб
ских стран. Увеличивается коли
чество вооруженных сил, располо
женных на американских и анг
лийских базах в этом районе. В 
настоящее время в районе Ближ
него Востока или близ него со
средоточено 70 тыс. войск. На 
авиабазах США и Англии в этом 
районе и на авианосцах находит
ся тысяча самолетов. Военно-мор
ские силы этих держав в этом 
районе насчитывают до 120 бое
вых и десантных кораблей.

Таким образом, продолжал 
А. А. Соболев, мир по-прежнему 
не избавлен от опасности обостре
ния конфликта на Ближнем и 
Среднем Востоке. И это, естест
венно. не может не вызывать тре
вогу у всех, кто заинтересован в 
прекращении иностранного вме
шательства во внутренние дела 
арабских государств.

Представитель СССР показал* 
всю несостоятельность попыток 
оправдать агрессию США и Анг
лии внутренними событиями в 
Ираке, а также ссылками на вы
мышленную угрозу Ливану со 
стороны ОАР и на так называе
мую «косвенную агрессию». Он 
подчеркнул, что тактика обструк
ций против Иракской Республики

Король Хусейн просит 
усилить оккупацию 

Иордании
КАИР, 8 августа. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Аль-Ахбар», во 
время пребывания специального 
представителя президента США 
Мэрфи в Иордании король Ху
сейн обратился к нему с призы
вом послать в Иорданию амери
канские войска.

С другой стороны, говорится в 
сообщении, король Хусейн заявил 
английскому командованию, что в 
Иордании недостаточно англий
ских войск, и просил прислать в 
страну новые подкрепления. Ко
роль Хусейн, по словам газеты, 
жаловался, что в рядах иордан
ской армии имеют место сильные 
волнения и поэтому он не может 
полагаться на свои войска.

Газета «Аль-Ахбар» пишет, 
что правительство Англии решило 
срочно направить в Иорданию 
новый контингент английских 
войск. Эти войска уже прибыли в 
порт Акаба. Они были перебро
шены морским путем из Адена и 
английских колоний в Восточной 
Африке. Из Акабы английские 
войска самолетами переправля
ются в Амман. Одновременно 
продолжается переброска англий
ских войск в Амман воздушным 
путем с Кипра через израильскую 
территорию.

полностью провалилась, и сами 
Соединенные Штаты и Англия 
вынуждены были признать новое 
правительство Ирака.

Требования народов и реши
мость миролюбивых государств 
положить конец агрессии на 
Ближнем Востоке, сказал 
А. А. Соболев, заставили ини
циаторов вооруженной интервен
ции воздержаться на данном эта
пе от расширения агрессии на 
другие страны, в первую очередь 
— на Иракскую Республику и 
ОАР. Однако, добавил он, фор
мальное признание западными 
державами Иракской Республики 
не означает, что опасность расши
рения и обострения конфликта в 
этом районе в настоящее время 
полностью устранена, а безопас
ность Ирака и других арабских 
государств обеспечена.

Вопрос о полном прекращении 
вооруженной интервенции на 
Ближнем и Среднем Востоке и о 
создании там условий, которые 
избавили бы народы этого рай
она от иностранного вмешатель
ства, по-прежнему требует ско
рейшего разрешения.

Иностранные войска должны 
быть выведены из Иордании и 
Ливана, и выведены незамедли
тельно! Их пребывание там — 
это постоянная угроза миру и не
зависимости народов, это вопию
щее нарушение Устава ООН, с 
которым не могут мириться госу
дарства — члены ООН.

Если Организация Объединен
ных Наций, продолжал А. А. Со
болев, в этот критический момент 
не примет надлежащих мер и тем 
самым сделает дальнейшую 
уступку агрессорам, то она без
возвратно потеряет авторитет и 
доверие в глазах народов, а мир 
может быть ввергнут в пучину 
новой мировой войны.

Представитель СССР потребо
вал срочного созыва чрезвычай
ной специальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН и внес 
проект советской резолюции. В 
нем говорится:

«Совет Безопасности, рассмот
рев положение, создавшееся на 
Ближнем и Среднем Востоке в 
результате ввода американских 
вооруженных сил в Ливан и бри
танских вооруженных сил в 
Иорданию, принимая во внима
ние, что эти действия США и Ве
ликобритании представляют собой 
угрозу международному миру и 
безопасности, отмечая, что Совет 
Безопасности оказался не в со
стоянии выполнить свою главную 
ответственность за поддержание 
международного мира и безопас
ности,

постановляет созвать чрезвы
чайную специальную сессию Ге
неральной Ассамблеи для рас
смотрения вопроса о незамедли
тельном выводе войск США из 
Ливана и войск Великобритании 
из Иордании».

Выступивший затем представи
тель США Лодж прибегнул к 
старым уверткам, пытаясь оправ
дать американскую агрессию в 
Ливане. Он вновь повторил из
мышления об «угрозе независимо
сти и территориальной целостно
сти Ливана» и о «косвенной аг
рессии». хотя выводы наблюдате
лей ООН в Ливане убедительно 
опровергают эти измышления. 
Лодж также тщетно пытался сва
лить на Советский Союз вину за 
то, что совещание на высшем 
уровне снова оттягивается. Он за
явил, что проект резолюции Со
ветского Союза неприемлем для 
США, так как содержащийся в 
нем пункт о незамедлительном 
выводе американских войск из 
Ливана является, по его словам, 
«неконструктивным».

Представитель Англии Дик
сон заявил, что его прави

тельство не возражает против 
обсуждения положения в Ливане 
и Иордании на специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи при 
условии, что решения этой сессии 
не будут касаться высадки войск 
США и Англии в Ливане и Иор
дании.

Диксон поддержал предложен, 
ную США формулировку о сЬзы- 
ве специальной сессии и' предло
жил созвать сессию Ассамблеи 
13 августа.

Диксон, как и Лодж, всячески 
оправдывал агрессию Англии и 
США против Ливана и Иордании.

Выступивший с кратким заяв
лением ' представитель Иракской 
Республики Джавад указал, что 
хотя Совет Безопасности и начал 
рассмотрение вопроса о положе
нии на Ближнем Востоке с жало
бы Ливана, высадка американских 
войск в корне изменила характер 
этого вопроса, а высадка англий
ских войск в Иордании еще боль, 
ше осложнила создавшийся кри
зис. Создалось положение, сказал 
он, которое, несомненно, угрожа
ет всеобщему миру. Джавад отме. 
тил неспособность Совета Без
опасности положить конец этой 
угрозе. Он отметил также, что 
оба проекта резолюции — и со
ветский и американский — пред
усматривают созыв специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи. 
Но Ассамблея, сказал он, должна 
прежде всего обсудить' вопрос о 
выводе иностранных войск с тер
ритории Ливана и Иордании. В 
заключение Джавад заявил, что 
он не может поддержать амери
канский проект резолюции, по
скольку созыв Генеральной Ас
самблеи в нем мотивируется 
необоснованными жалобами Лива
на и Иордании на ОАР. Обсуж
дение вопроса о положении на 
Ближнем Востоке, сказал он, не 
может быть Ограничено рассмот
рением этих жалоб.

Представитель Канады Ритчи 
поддержал американский проект 
резолюции и заявил, что, как он 
надеется, во время сессии Гене
ральной Ассамблеи будет найдена 
возможность для проведения 
неофициальных совещаний пред
ставителей великих держав и за
интересованных государств, на 
которых будут плодотворно об
суждены и решены проблемы 
БлижнеРо и Среднего Востока в 
целом.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Лютфи 
поддержал позицию делегации 
Иракской Республики относитель
но созыва чрезвычайной специ
альной сессии Генеральной Ас
самблеи для обсуждения вопроса 
о положении на Ближнем и Сред
нем Востоке, которое создалось в 
связи с вводом американских 
войск в Ливан и английских войск 
в Иорданию.

Затем с замечаниями по вы
ступлениям представителей Анг
лии и США выступил советский 
представитель А. А. Соболев. Он 
подчеркнул, что американский 
проект резолюции, ссылаясь на 
жалобу Ливана и Иордании, обхо
дит молчанием главный вопрос, 
подлежащий обсуждению, — 
вопрос о выводе американских и 
английских войск из Ливана и 
Иордании. Он потребовал предо
ставления приоритета советскому 
проекту резолюции при голосова
нии.

Председатель Совета Безопас
ности Жорж-Пико (Франция) 
заявил, что правительство Фран
ции продолжает считать, что 
ближневосточный вопрос следо
вало бы обсудить в спокойной 
обстановке на совещании глав 
правительств в соответствии с 
первым предложением Советского 
правительства. Правительство 
Франции, сказал он, считает, что

нужно сделать все необходимое, 
чтобы такое совещание стало воз
можным. Вместе с тем, делегация 
Франции не возражает против со
зыва специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи и будет го
лосовать за американский проект 
резолюции.

В конце общей дискуссии пред
ставитель СССР А. А. Соболев 
внес поправки к американскому 
проекту резолюции. А. А. Собо
лев внес поправки также в ре
зультативный параграф, который 
после внесения поправок гласил 
бы:

Совет Безопасности «постанов
ляет созвать чрезвычайную спе
циальную сессию Генеральной 
Ассамблеи в соответствии с пра
вилом 8-м (Б) правил процедуры 
Генеральной Ассамблеи».

Представитель США Лодж воз
ражал против первой поправки, 
но принял вторую поправку деле
гации СССР.

После этого по предложению 
представителя Панамы Совет сде
лал краткий перерыв, чтобы деле
гаты смогли изучить поправки 
Советского Союза.

После перерыва и небольшой 
дискуссии по поправкам члены 
Совета Безопасности согласились 
со следующей формулировкой 
проекта резолюции Совета Без
опасности: «Совет Безопасности,

рассмотрев пункты 2 и 3 по
вестки дня 838 заседания,

принимая во внимание, что от
сутствие единогласия постоянных 
членов на 834 и 837 заседаниях 
Совета Безопасности помешало 
Совету осуществить свою основ
ную ответственность за поддержа
ние международного мира и без
опасности,

постановляет созвать чрезвы
чайную специальную сессию Ге
неральной Ассамблеи».

Этот проект ..резолюции был 
принят Советом-единогласно.

Выступивший после голосова
ния представитель СССР А. Со
болев заявил, что Советский 
Союз не настаивает на голосова
нии своего проекта резолюции. 
Проект резолюций Советского 
Союза на голосование не ставил
ся. А. А. Соболев заявил: «Го
лосуя за созыв чрезвычайной спе
циальной сессии Генеральной 
Ассамблеи, советская делегация 
имела в виду, что главной зада
чей этой сессии будет принятие 
мер для ослабления международ
ной напряженности, вызванной 
главным образом вводом войск 
США и Англии в Ливан и Иорда
нию».

Представитель СССР напомнил 
следующие слова Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева из его послания 
премьер-министру Англии Мак
миллану от 5 августа с. г.: «Со
ветское правительство надеется, 
что рассмотрение этого вопроса на 
Генеральной Ассамблее, в которой 
представлены как большие, так и 
малые государства, позволит най
ти пути к ликвидации военной 
опасности, созданной на Ближнем 
и Среднем Востоке действиями 
Великобритании и США, и внесет 
успокоение в этом районе».

В конце заседания Совета ге
неральный секретарь ООН Хам
маршельд заявил членам Совета, 
что письмо о решении Совета 
Безопасности созвать чрезвычай
ную специальную сессию Гене
ральной Ассамблеи будет разос
лано сегодня ночью всем членам 
ООН и что Генеральная Ассам
блея соберется в 17 часов по 
нью-йоркскому времени (в 24 ча
са пк> московскому времени) 8 ав
густа.

Достойная
отповедь

КАИР, 8 августа. (ТАСС). Как 
сообщают из Хартума, американ
ское посольство в Судане предло
жило союзу работников печати 
Судана направить в Ливан группу 
суданских журналистов, «чтобы 
ознакомиться с условиями пребы
вания там американских войск». 
Агентство МЕН передает, что 
суданские журналисты отвергли 
это приглашение, напомнив аме
риканскому посольству, что в Ли
ване имеется свое правительство. 
Союз работников печати выразил 
удивление по поводу того, что 
американское правительство при
глашает делегацию суданских 
журналистов в другую страну, 
дела которой оно не имеет права 
решать.

Неудачная попытка 
запуска крупного 
воздушного шара 

в США
НЬЮ-ЙОРК, 8 августа. (ТАСС). 

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, 7 августа США 
предприняли попытку запустить 
на высоту 40 км. пластмассовый 
воздушный шар объемом в 5 млн. 
кубических футов.

На воздушном шаре находились 
рыбы, лягушки, насекомые и 
обезьяна. Цель испытаний состоя
ла в сборе информации о радиа
ции космических лучей на боль
ших высотах.

Поднявшись на высоту 18 км, 
шар взорвался.

Это уже вторая неудачная 
попытка в США запустить в стра- 
тосферу воздушный шар таких 
размеров.

Высадка американских 
войск в Ливане 
продолжается

. БЕЙРУТ, 8 августа. (ТАСС). 
За истекшие сутки американское 
военное командование продолжа
ло высадку войск и разгрузку 
боевой техники и снаряжения в 
Ливане. Сегодня .с утра на рейде 
у ливанского побережья находи
лось 13 военных американских 
кораблей, в том числе 10 транс
портных. Транспортные самолеты 
американских военно-воздушных 
сил продолжали приземляться на 
международном аэродроме Халь- 
де.

Как сообщает газета «Аль* 
Кифах», представитель американ
ского командования в Ливане зая
вил, что операции по высадке аме
риканских войск в Ливане не пре
кратятся до их полного заверше
ния.

Получив заверения в том, что 
правительство Сами Сольха не 
будет заменено другим до сен
тября месяца, ' сообщает печать, 
американское командование заво
зит в бейрутский порт сборные 
деревянные казармы для разме
щения на продолжительное время 
американских войск. Кроме того, 
американское командование заку
пает в этих целях строительные 
материалы на местном рынке.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 10 августа ожидается 
небольшая облачность, по запад
ным районам без осадков, по 
остальным районам—дожди, гро
зы, ветер северный, 3—7 метров 
в секунду, температура воздуха 
20—25 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
10 августа. Новая цветная кино

комедия — «Жених с того све
та». Сеансы: 9. 10-15, 11-30,
12-45, 2. 3-15, 4-30. 5-45. 7,
8- 15, 9-30. 10-45.

Зал кинохроники.
10 августа. Новые документаль

ные фильмы — «Добрые соседи», 
«Наш театр», «Мастера книжной 
иллюстрации», «Почин бригады 
Мамая». Сеансы: 5-10, 6-35, 8,
9- 25, 10-50.

Для детей — «Снежная коро
лева». Сеансы: 9, 10-10, 11-20,
12-30, 1-40. 2-50. 4.

Кинотеатр имени И. Черных 
10 августа. Большой зал — 

«Бессмертная песня». Сеансы: 9,
10- 30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6.
7-30, 9, 10-30.

Малый зал — «Моя дочь». Се
ансы: 4-35, 6-20 8-05. 9-50.

Для детей — «Семеро сме
лых». Сеансы: 9-20 11-10, 1,
2-50.

Кинотеатр горсада
10 августа — широкоэкранный 

фильм «Илья Муромец». Сеансы: 
12. 2, 4, 6, 8, 10.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла
стного драматического театра)

10 августа (днем и вечером) — 
«Вас ждут друзья».

11  августа — «Голубая мазур
ка».

Т о м с к а я  с т у д и я  
т елевидения
Воскресенье, 10 августа. 

15.00. «Дела пионерские». 
15.20. Киножурнал «Пионерия». 
15.30. Кинопередача для детей. 
Мультипликационный фильм-сказ, 
ка «Белоснежка и семь гномов». 
19.00. «Сегодня праздник совет
ских стрЬителей». 19.20. Телеви
зионная композиция «Любимый 
город». 20.00. Вторая серия ки
ноэпопеи «Тихий Дон».

О
о Т о м ская  областная конто ра по пр о кату  киноф ильмов

с 11 августа выпускает на экраны города кинокомедию
□
О

Авторы сценария —* С. Михалков, К. Минц.
Текст песни — Н. Кончаловской.
Режиссер.постанРвщик — Наталья Кошеверова.

Роли исполняют:
Пастухов Иван Петрович — А. Ходурский, Анна Власьев

на, его жена — М. Миронова, Саврасов Иван Петрович — 
С. Филиппов, Клавдия Васильевна — Л. Гриценко, Зайчико- 

О ва — И. Зарубина.
Q  1 Производство киностудии «Ленфильм», 1958 г.

Томская филармония снимает 
комнаты для артистов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 2, телефоны 44-87, 
55-04.

Конструкторско-технологическо
му бюро и управлению местной 
промышленности для работы в 
Томске и райцентрах требуются: 
инженеры и техники разных спе
циальностей.

Обращаться: г. Томск, переу
лок им. Батенькова, 3-30. 2—2

О
О

Меняю комнату в городе Ир
кутске на комнату в городе Томске.

Обращаться ежедневно, кроме 
воскресенья, по телефону 60-51, 
добавочный 4-56.

Артель «Кожмех» облпромсо- 
вета пр’одает мыло хозяйственное 
по наличному и безналичному 
расчету.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 93.

2 — 2

Томский горисполком с при
скорбием извещает о преж
девременной смерти депутата 
городского Совета депутатов 
трудящихся и старейшего ра
ботника коммунального хозяй
ства

ПОКРОВСКОГО 
Бориса Алексеевича

я выражает глубокое соболез
нование семье покойного.

Жена, дети и родные с при
скорбием извещают о смерти 
горячо любимого мужа и отца 

ПОКРОВСКОГО 
Бориса Алексеевича, 

последовавшей 8 августа 1958 
года после тяжелой продол
жительной болезни.

Администрация, партийная 
и профсоюзная организации 
Томского водоканалтреста с 
глубоким прискорбием извеща
ют о смерти старейшего работ
ника, главного инженера тре
ста

ПОКРОВСКОГО 
Бориса Алексеевича

и выражают глубокое соболез
нование семье покойного.

Вынос тела состоится 11 ав
густа в 17-00 из квартиры по
койного (ул. Вершинина, 25).

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51- 75, ответ, секретаря—31-19, секретариата - 4 2  40, отделов: партийной жизни—
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42-46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31- 47, отдела информации — 51 61, зам. зав издательством — 52-23,

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72. стенографистки — 52-02.

К301530. г. Томск, тип. № 2 «Красное Знамя». .Тираж 82,000 экз,Заказ № 2408.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


